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 ► «Нужно в корне менять подход к обучению безопасности на дороге и говорить 
об этом необходимо на федеральном уровне! Это пространство повышенной 
опасности. Почему мы не устраиваем в игровой форме «безопасность на 
стройке» или «правила поведения на воде»? Потому что цена вопроса - жизнь. 
И так как изначально и родителям внушается, что это «не место для игры», то 
отправить плавать без спасательного жилета или нарукавников - никому в 
голову не приходит. А дорога и детьми, и родителями воспринимается как... 
игра» (И.А. Борисова).

О современном подходе к обучению безопасности на дорогах в детском саду, 
школе и высшем учебном заведении читайте на стр. 8 – 10

Как учить безопасности Как учить безопасности 
на дорогах?на дорогах?
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День знаний не за горами
 ► В преддверии нового учебного года межведомственная 

комиссия проверила 130 учреждений муниципального 
управления образования, в том числе 47 
общеобразовательных учреждений и 70 детских садов. 

Замечания, сделанные приёмочной комиссией, устранены. Кроме того, в акты при-
ёмки были внесены предложения по совершенствованию деятельности по обеспече-
нию безопасности детей, дальнейшему благоустройству территорий и развитию спор-
тивной инфраструктуры.

Пляж с безбарьерной средой 
 ► Инклюзивный пляж для маломобильных граждан открыли 

на левом берегу Северского Донца.

Зона отдыха, площадью около ста квадратных метров, расположена на Цен-
тральном городском пляже. Она рассчитана на двенадцать человек с ограниченны-
ми возможностями и сопровождающих их лиц. На инклюзивном пляже установле-
ны шезлонги с ортопедическими матрасами. Специальные матрасы, наполненные 
гранулами, принимают форму тела отдыхающего. На пляже расставлены зонты с 
регулировкой для защиты от солнечных лучей. Деревянный настил не даёт инва-
лидной коляске увязнуть в песке. Отметим, что для  колясочников предусмотрены 
плавательные тележки. Они устойчиво держатся на воде за счёт надувных резино-
вых колёс и закреплённого понтона. На пляже работают волонтёры, которые помо-
гают отдыхающим  пересесть в коляску для плавания и добраться до берега реки. 
Все услуги - бесплатные. Пляж работает ежедневно с 10 до 18 часов. 

ÎÁÙÅÐÎÑÑÈÉÑÊÈÉ ÒÅËÅÔÎÍ ÄÎÂÅÐÈß 
Êâàëèôèöèðîâàííûå ïñèõîëîãè ïðîêîíñóëüòèðóþò ïîäðîñòêîâ, ðîäèòåëåé 

íåñîâåðøåííîëåòíèõ (èëè èõ çàêîííûõ ïðåäñòàâèòåëåé) ïî âîïðîñó çàùèòû 
ïðàâ è èíòåðåñîâ íåñîâåðøåííîëåòíèõ, îáðàòèâøèõñÿ ïî íîìåðó 112. 

8-800-2000-122

Вместе в школу детей соберём
 ► До 31 августа каждый желающий может оказать помощь 

семьям, которые оказались в трудной жизненной ситуации.

В пункте приёма «Сундучок», расположеный по адресу: ул. Королёва, 8, принима-
ют одежду и обувь (новую и б/у в хорошем состоянии), книги, игрушки, канцелярские 
товары. 

Здесь же многодетные и нуждающиеся семьи смогут получить необходимые им 
школьные принадлежности и канцтовары.

По словам организаторов благотворительной акции в Белгороде - Комплексного 
центра социального обслуживания населения города, особенно нужны канцтовары: 
карандаши, ручки, тетради, пеналы, краски, альбомы.

г. Белгород, ул. Королёва, 8, каб. 49 (ост. «ДС «Космос»), тел. 52-34-98. 
Режим работы: понедельник – пятница с 9.00 до 18.00, перерыв с 13.00 до 14.00.

Новые старые маршруты
 ► 11 июля троллейбусные маршруты № 1, 4, 5, 8 были 

отменены.

Это произошло в связи с окончившимся муниципальным контрактом на перевозки, 
заключённым с администрацией Белгорода. В новом контракте планировалось предус-
мотреть троллейбусные маршруты М8 и М9, но в связи с многочисленными жалобами 
пассажиров по отменённым маршрутам, было принято решение разделить маршрут М9 
на добавочные 1 и 4, пустив троллейбусы по прежним маршрутам №1 и №4. Измене-
ния в названии от 5 августа 2021 года обусловлены тем, что муниципальным контрактом 
больше не предусмотрены троллейбусные маршруты с названием №1 и №4, поэтому для 
удобства пассажиров были добавлены дополнительные цифры узнаваемых маршрутов.

м9/1. Ж/д вокзал → ул. Преображенская → пр-т Б. Хмельницкого → Аэропорт → пр-т Б. 
Хмельницкого → Белгородский пр-т → Ж/д вокзал 

м9/4. Ж/д вокзал → Белгородский пр-т → пр-т Б. Хмельницкого → Аэропорт → пр-т Б. 
Хмельницкого → пр-т Славы → Ж/д вокзал.

Уважаемые жители города Белгорода!
От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода по-

здравляем с Днем физкультурника! 
Этот праздник объединяет всех, кто любит спорт вне зависимости от профессии и 

возраста. Его считают своим спортсмены, тренеры, поклонники спорта и здорового об-
раза жизни.  Именно спорт несёт людям здоровье, силу, красоту, закаляет характер и 
учит преодолевать трудности. Радость от своей победы и победы любимой команды 
остаётся с нами надолго. 

Высокие достижения в спорте начинаются с детских площадок, со школьного двора 
и спортивных секций. В Белгороде большое внимание уделяется развитию спортивной 
инфраструктуры. Строятся новые спортивные и детские площадки, ремонтируются 
школьные стадионы, ведутся занятия в рамках проекта «Дворовый тренер». В этом году 
свои двери распахнул многофункциональный комплекс «Белгород-Арена», запланиро-
вано строительство Центра художественной гимнастики. Создаются условия для того, 
чтобы физическая культура и спорт вошли в жизнь каждого горожанина с самого ранне-
го возраста. 

Особые слова поздравлений тем, кто выбрал спорт делом своей жизни. Новых по-
бед, здоровья и энергии! Воодушевляйте своим примером окружающих людей!

В этом году название нашего города уже звучало с высоких пьедесталов. 24 августа в 
Токио стартует Паралимпиада, где Белгород будут представлять прославленные стрел-
ки-винтовочники Андрей Кожемякин, Татьяна Рябченко и Антонина Жукова. Желаем по-
беды нашим землякам! 

Всем спортсменам, тренерам и тем, кто причастен к празднику – отличного настрое-
ния, выносливости и позитива!

С Днём физкультурника!
Ю.В. ГАЛДУН, 
глава администрации города 
Белгорода

О.И. МЕДВЕДЕВА, 
председатель Белгородского 

городского Совета

Уважаемые спортсмены, тренеры и любители спорта!
Поздравляю вас с Днём физкультурника! 

Мы, белгородцы, с гордостью отмечаем этот воодушевляющий праздник. Ведь наша 
земля – это территория спорта. Она воспитала многочисленную команду профессио-
налов самого высокого класса. Среди них – 11 олимпийских чемпионов, 18 серебряных 
и бронзовых призёров Олимпийских игр, более 600 победителей  международных со-
ревнований. Великая гимнастка Светлана Хоркина, мастер единоборств Федор Емелья-
ненко и выдающийся волейболист Сергей Тетюхин стали легендами мирового спорта. 

В настоящее время три белгородца: Андрей Кожемякин, Татьяна Рябченко и Анто-
нина Жукова – готовятся защищать честь страны на Паралимпиаде-2020 в Токио. По-
желаем им успехов и медалей самой высокой пробы!

Очень важно, что в нашем регионе развивается не только профессиональный, но 
и массовый спорт. Сегодня более половины белгородцев систематически занимаются 
физкультурой и спортом. Как результат: в этом году наша область стала лидером все-
российского движения «Готов к труду и обороне».

Мы стремимся к тому, чтобы спорт стал неотъемлемой частью жизни каждого чело-
века. Поэтому огромное внимание уделяем совершенствованию инфраструктуры, по-
вышению её доступности для людей. В регионе работают более шести с половиной 
тысяч объектов. В этом году введён в строй самый крупный в Черноземье спортивный 
комплекс «Белгород-Арена». А в ближайшие месяцы в области появится целый ряд но-
вых и модернизированных объектов спорта.

В этот праздничный день я хочу поблагодарить всех, кто подарил Белгородчине 
яркие победы, принёс ей всероссийскую и мировую славу. Особая признательность – 
тренерам, которые не только воспитывают выдающихся спортсменов, но и приобщают 
наше молодое поколение к здоровому образу жизни! Спасибо всем белгородцам, кто 
дружит с физкультурой и спортом!

Дорогие друзья! Желаю вам крепкого здоровья, счастья, рекордов и достижений не 
только на спортивных аренах, но и в жизни!

В.В. ГЛАДКОВ, 
временно исполняющий обязанности губернатора Белгородской области

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ
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 ► В мэрии состоялось 
торжественное 
мероприятие, 
посвящённое Дню 
строителя.

С профессиональным праздником 
лучших работников отрасли поздравил 
мэр Белгорода Юрий Галдун.

- У меня особое отношение к этой от-
расли, потому что проработал в ней мно-
го лет. Вы основа всего что создаётся. 
Сначала вы - потом больница, сначала 
вы - потом школа, сначала вы - потом 
жильё. Хочется, чтобы у вас было боль-
ше работы. Похоже, что так и случится. У 
нас грандиозные задачи. Надо восполь-
зоваться этим шансом. Показать наш 
профессионализм и компетентность. С 
праздником вас! - отметил глава город-
ской администрации.

Мэр Белгорода Юрий Галдун и пред-
седатель Белгородского городского Со-
вета Ольга Медведева вручили награды 
и благодарности за достигнутые трудо-
вые успехи и личный вклад в развитие 
строительной отрасли города 29 работ-
никам.

Материалы полосы подготовила Елена ИВАНОВА

Власть

Подробнее о городских событиях читайте и смотрите в сюжетах на сайте belnovosti.ru

11 августа

Строим новый детский сад на 
Орлова. Он будет первым в Юго-
Западном районе: очень там нужен. 
Посещать детский сад будут 99 ма-
лышей, планируем сделать упор на 
детей раннего возраста. Будет бла-
гоустроенная территория, беседки, 
комфортная среда для развития де-
тей. Работы идут по графику, к концу 
года откроем.

10 августа

Хочу показать заведения, чьи хо-
зяева с душой подошли к оформле-
нию: красиво, стильно, приятно это 
видеть на городских улицах. Спаси-
бо за такой вклад в красоту города! 
Пусть таких примеров будет больше!

6 августа

Открыли второе здание детского 
сада «Антошка». Крупнее центра для 
дошкольников в городе нет. Одно-
временно сад и развивающий центр 
могут посещать 900 детей. Спасибо 
строителям за работу. Уверен, что 
замечательный коллектив здесь всё 
сделает комфортным и удобным для 
детей.

■ Мэр «ВКонтакте»За профессионализм 
и компетентность

 ■Награды

Глава Белгородской области Вячес-
лав Гладков в ходе еженедельного опе-
ративного совещания в очередной раз 
подчеркнул приоритетность вопроса по 
обеспечению жителей области чистой 
питьевой водой. 

- Все системные вопросы с беспере-
бойной подачей чистой воды в дома бел-
городцев мы должны решить до конца 
2022 года. Больше эта тема в повестке 
появляться не должна. Мне также нужен 

мониторинг снижения потерь в ходе экс-
плуатации новых систем. Мы вклады-
ваем большие деньги в модернизацию 
водоснабжения, жители должны почув-
ствовать экономию. Необходимо прове-
сти общественные обсуждения в каждом 
муниципалитете, информация должна 
быть доведена до всех без исключений. 
Эту работу нужно провести до середины 
сентября, - поручил Вячеслав Гладков 
департаменту ЖКХ. 

Кроме того, планируется построить 
180 скважин в 117 населённых пунктах, 
выполнить капитальный ремонт 82 км 
сетей водоснабжения, установить 37 
новых башен и построить три новых ре-
зервуара чистой воды. В целях поддерж-
ки развития территорий и подключения 
новых абонентов запланировано строи-
тельство 128,5 км сетей водоснабжения 
и 28,8 км сетей водоотведения.

Напомним, что на обеспечение жите-
лей Белгородской области чистой водой 
в 2021 году направлено 3,5 миллиардов 
рублей.

 ■ЖКХВопросы с водой на контроле
 ► В 2022 году установят 173 и реконструируют четыре 

станции водоподготовки в 169 населённых пунктах региона.

Глава региона Вяч еслав 
Гладков провёл встречу 
с молодыми активистами 
на площадке Центра 
молодёжных инициатив.

Ребятам предложили стать авто-
рами общественного пространства 
перед ремонтируемым зданием.

- Нам, однозначно, не нужно про-
странство, куда никто не будет при-
ходить. Важно, чтобы сразу после 
открытия здесь было многолюдно. 
Содержание определяют не стены, а 
люди, - подчеркнул Вячеслав Влади-
мирович. 

Молодые активисты выразили го-
товность разработать в ближайшее 
время концепцию этого общественно-
го пространства. Ребята предложили 
несколько идей, например - органи-
зовывать в холле ЦМИ выставки со-
временных российских молодых ху-
дожников, которые будет ежемесячно 
обновляться.  

Точка 
притяжения

Глава региона Вячеслав Гладков 
вручил ключи от 17 автомобилей Ско-
рой помощи. Новые машины приобре-
ли по областной программе «Развитие 
здравоохранения Белгородской обла-
сти», на это из регионального бюджета 
выделили 71,1 млн рублей. В автомо-
билях установлено современное ме-
дицинское оборудование: дефибрил-
ляторы, портативные ингаляционные 
и аппараты ИВЛ, устройство, позволя-
ющее в автоматическом режиме про-
водить инъекции, реанимационные 
комплекты для взрослых и детей, ап-
парат ЭКГ с возможностью передачи 
полученных показаний в электронном 
виде специалистам кардиоцентра. Это 
позволяет быстро поставить диагноз и 
начать лечение уже в пути следования 
в стационар.

Все поступившие автомобили обо-
рудованы кондиционерами и автоном-
ными отопителями, а также камерами 
наблюдения, передающими сигнал на 
монитор, размещённый в кабине води-
теля.

Белгородские школы в этом году уже 
получили 121 автобус. В планах – за-
купка еще 65 единиц, на это выделят 
около 270 млн рублей. Школьников из 
отдалённых сёл будут привозить на за-
нятия.

Совсем скоро три техникума в Бел-
городе станут обладателями аналогич-

ного транспорта. Это индустриальный 
колледж, техникум общественного пи-
тания и машиностроительный.

Власти региона направят более 30 
млн рублей на закупку автобусов для 
колледжей и техникумов. Всего ссузы 
области получат десять единиц транс-
порта вместимостью 22 человека. 

На вызов на новом автомобиле
 ► В августе учреждения 

медицины и образования 
города и области 
пополнились новым 
транспортом.

 ■Автопарк

 ■Инициатива
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Совсем скоро здесь появится новая 
смотровая площадка со скамейками и ка-
челями. Чуть ниже оборудуют детскую 
площадку и зону для воркаута. В самом 
сквере появятся новые комфортные пеше-
ходные связи. Территорию засеют газон-
ной травой, наружное освещение заменят 
на современное. О финансировании про-
екта рассказал заместитель начальника 
управления капитального строительства 
администрации Белгорода Александр Де-
ревянко: 

- Здесь пересекаются несколько про-
грамм «Формирование комфортной го-
родской среды», на которую изначально 
было выделено четыре миллиона рублей, 
«Детская игровая спортивная площадка» - 
шесть миллионов рублей, и дополнительно 

Вячеслав Владимирович Гладков выделил 
шестнадцать с половиной миллионов на 
это общественное пространство. Проект 

выбирали сами белгородцы, и на подряд-
чике лежит большая ответственность. Ре-
конструкцию взяли на контроль депутаты 

городского совета. Раз в несколько недель 
здесь проходят встречи с жителями. Депу-
тат горсовета, заместитель председателя 
Совета Белгородской региональной орга-
низации ветеранов войны, труда, Воору-
жённых Сил и правоохранительных орга-
нов Анатолий Бурик в курсе всех проблем 
на этом участке: 

- Мы собрались в этом сквере второй 
раз. Первый раз мы встречались три неде-
ли назад. Жителями было высказано много 
претензий, практически все они устранены. 

Галина Владимировна, жительница это-
го микрорайона, говорит: 

- Благоустройство очень нравится. Ко-
нечно, ещё много нерешённых проблем. 
Но, в основном, подрядчики - молодцы. Мы 
собираемся второй раз и хотим, чтобы учли 
наши пожелания. 

Это очень важно - слушать людей, по-
нимать, что они хотят получить в итоге. 
Депутаты и жители объединяются ради 
решения общей конкретной задачи. Такой 
подход помогает сделать общественные 
места по-настоящему комфортными для 
белгородцев.

Анастасия ЛОГВИНОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Власть представительная

Читайте материалы на сайте belnovosti.ru

Сквер у Пушкинской библиотеки. 
Обновление

 ► Ход реконструкции - на 
контроле у депутатов и 
общественности. 

Фронтовикам – 
почёт и уважение

В адрес фронтовиков звучали самые 
добрые слова поздравлений и пожелания 
здоровья. В 23-м округе Артём Рязанов 
навестил Ивана Фёдоровича Анциферо-
ва, а во втором округе Михаил Чефранов 
поздравил Веру Андреевну Тимошенко. 
Цветы и подарки, а главное – внимание 
особенно дорого представителям старше-
го поколения.

Депутат горсовета Николай Ряпухин 
тоже поздравил участников войны три-
надцатого округа. На территории округа 
проживают пять ветеранов – это Пётр 
Петрович Гребенников, Анна Михайловна 
Мишнева, Лариса Ивановна Болдырева, 
Николай Иванович Бондаренко и Михаил 

Тихонович Кужелев. Каждый человек с 
удивительной судьбой. 

Например, Анна Мишнева в годы войны 
была связисткой,  участвовала в освобож-
дении Украины, Молдавии, Польши, Гер-
мании, Чехословакии. Она ушла на фронт 
16-летней девчонкой, чтобы отомстить за 
отца, которого фашисты расстреляли, и 
за сестру, сожжённую вместе с другими 
белгородцами в оккупированном городе.  
Среди её наград – орден Отечественной 
войны второй  степени, орден Красной 
Звезды и медаль «За отвагу».

В адрес ветеранов звучали самые доб-
рые пожелания. 

Анна ИВАНОВА

 ► Депутаты горсовета поздравляли ветеранов войны с 
Днём города и 78-й годовщиной освобождения Белгорода от 
немецко-фашистских захватчиков. 

 ■Память

 ► Депутат горсовета  Александр Щеглов подарил 
белгородскому детскому саду №45 новый мощный 
компьютер и поздравил коллектив с 50-летием.

Юные мультипликаторы 
говорят: «Спасибо!»

 ■Дела депутатские

Подарку от депутата рады малыши. 
Они осваивают создание мультипли-
кационных фильмов. Воспитанница 
детсада Ульяна Маснева занимается в 
студии мультипликации два года. Па-
раллельно ребята конструируют робо-
тов. Под руководством педагогов они 
учатся программировать: создают коды 
для роботов.. За год собирают как мини-
мум двух роботов, которые движутся по 
заданному маршруту.

- Нам не хватало современного ком-
пьютера, в который можно было бы 
установить  специальную программу 
для кодирования роботов и монтиро-
вания мультфильмов. Спасибо за по-
дарок! Теперь наши роботы будут вы-
полнять разные движения. А создавать 
мультфильмы станет проще, - говорит 
девочка.

Ульяна – блогер, ей семь лет, ведёт 
свою страницу в соцсети, где расска-
зывает детям и их родителям о прави-
лах дорожного движения. В этом году 
она участвовала в съёмке видеороли-
ков о правилах ПДД. За год вышла в 

свет серия видео - о том, как правиль-
но переходить улицу. Ульяна вместе с 
педагогами создавала героев из ЛЕГО-
конструктора, озвучивала их, помогала 
двигаться. Мультфильм принёс победу 
в региональном конкурсе «Зелёный ого-
нёк» по правилам ПДД.  

Заведующая детским садом Ольга 
Калмыкова подчеркнула:

- Благодаря новому компьютеру и 
программному обеспечению теперь 
дети могут создавать мультфильмы 
и новые коды для робототехники. Мы 
очень признательны Александру Федо-
ровичу. 

Александр Щеглов вручил сотруд-
никам детского сада грамоты за значи-
тельный вклад в развитие дошкольного 
образования в Белгороде и отметил:

- Когда видишь эти горящие детские 
глаза, то действительно делаешь это 
всё искренне и с огромным удоволь-
ствием. 

Анна ПРОЦЕНКО 

 ► Председатель горсовета Ольга Медведева напоминает о 
возможности участия в инициативном бюджетировании.

Проект для активных  ■Актуально

- Осталось несколько дней для подачи 
заявок на инициативное бюджетирова-
ние. Я призываю наших активных жите-
лей использовать эту возможность и за-
явить свой проект.

В этом году в Белгороде реализуется 
56 инициативных проектов. На многих 
объектах работы в стадии завершения. В 
настоящее время идёт сбор инициатив на 
2022 год. Подать заявку нужно до 15 ав-
густа. Проекты могут быть самые разно-

образные: благоустройство обществен-
ных пространств, дворовых территорий, 
спортивных и детских площадок, парков 
и скверов, обустройство тротуаров, при-
обретение оборудования, ремонт памят-
ников и другое. Участвуйте! - призывает 
Ольга Медведева.

Подробнее о подаче заявок читайте на 
сайте решаемвместе31.рф. 

Елена ФЁДОРОВА

В 18-м округе совет территории и 
управа «Черёмушки» организовали че-
ствование лучших семей. Здесь же про-
вели конкурс в День города. 

Положением о конкурсе был преду-
смотрен только один победитель, и 
им стала многодетная семья Солоши-
ных. Виталий и Марина воспитывают 
четырёх дочерей. Подарки и диплом 
лучшей семье округа вручил депутат го-
родского совета, председатель Совета 
территории Максим Егоров. Однако за-

явки поступили от пяти семей, и Совет 
территории принял решение наградить 
за участие всех участников конкурса: 
семьи Лавровых, Хабибуллиных, Яков-
левых и Ахметжановых. Дети  получили 
сладкие призы и сертификаты на стриж-
ку. 

Такие конкурсы проводятся управой 
и Советом территории,  чтобы макси-
мально вовлечь жителей микрорайона в 
жизнь округа. 

Юлия ЛАЗАРЕВА

 ■КонкурсНаши семьи - самые лучшие
 ► Микрорайоны города - это микромир со своими 

традициями. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА
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- Дети для нас главное, и их в Белгородской области должно рождаться больше. 
Каждый год мы строим новые школы и детские сады, где должен звучать детский 
смех. Мы также заложили средства на качественное благоустройство вокруг детского 
комплекса, - сказал глава Белгородской области Вячеслав Гладков. 

Мэр города Юрий Галдун на своей странице «ВКонтакте» отметил: «Открыли вто-
рое здание детского сада «Антошка». Одновременно сад и развивающий центр могут 
посещать 900 детей. Спасибо строителям за работу. Уверен, что замечательный кол-
лектив здесь всё сделает комфортным и удобным для детей».

В развивающем центре создали условия для индивидуального сопровождения ода-
рённых воспитанников в возрасте от 5 до 12 лет по четырём направлениям: «инже-
нерно-техническое», «физкультурно-спортивное», «художественно-эстетическое» и 
«социально-педагогическое». 

В здании самого детского сада - спортивный и музыкальный залы, оборудованы 
сенсорная комната, кабинеты педагога-психолога и учителя-логопеда. 

Во втором корпусе - плавательный бассейн, в котором проходят оздоровительные 
мероприятия для детей, на-
чиная с раннего возраста. 
Все помещения оснащены 
новой мебелью и оборудо-
ванием. 

На общей территории 
детского сада установлены 
спортивные и игровые пло-
щадки с безопасным покры-
тием.  

Кроме того, созданы 
комфортные условия для 
маломобильных граждан. 

Строительство велось в 
рамках национального про-
екта «Демография». Бюд-
жет составил 420 млн ру-
блей. 

Крупнейший детский  
центр открыт

 ► Новый образовательно-
развивающий центр «Антошка» 
разместился на Харьковской горе. Это совместный проект Центра экологической безопасности и общественной орга-

низации «Святое Белогорье против детского рака». Все вырученные средства от сдачи 
вторсырья на переработку идут на оказание помощи маленьким белгородцам с онкозабо-
леваниями. Благодаря проекту  уже более сорока человек получили адресную помощь.

- В планах – масштабировать это на всю Белгородскую область. Сейчас это апроби-
руется на Белгороде. Будем развивать направление дальше, – отметил заместитель ге-
нерального директора по работе с потребителями Центра экологической безопасности 
региона Максим Лунёв.

Определённые бонусы предусмотрели и для тех, кто сдает вторсырьё на переработку. 
Опустив бутылку или банку в пандомат, можно получить скидку на различные покупки и 
услуги.

Самым активным белгородским семьям и юным народным экологам в этот день вру-
чили экоподарки.

За два с половиной года белгородцы сдали в общей сложности 13 тонн пластика и 
алюминия.

Спаси экологию -
 помоги детям!

 ■Проект в действии

 ► В Белгороде за два с половиной года сдали уже 
полмиллиона пластиковых бутылок через пандоматы.  

Материалы полосы подготовили Елена ИВАНОВА и Павел ПЕРЕДЕРИЙ

- Маргарита Викторовна, каких успехов удалось 
достичь малому предприятию за последнее время?

- Семейным бизнесом я занимаюсь совместно с су-
пругом Леонидом на протяжении уже двадцати лет. У нас 
группа компаний, в которую входит и  основанная  четы-
ре года назад «ХК Черноземья». Если ранее бизнес пре-
имущественно строился на оптовой продаже химических 
реактивов, то с 2019 года мы занялись разработкой и 
производством продукции. Речь идёт об инновационных 
моющих биоразлагаемых веществах. Цех по их изготов-
лению, мощностью до двадцати тонн в день, работает 
на ул. Корочанской. Отмечу, что компанией получены на 
продукцию экологические сертификаты. 

Мы сотрудничаем со многими крупными предприятия-
ми региона. Нашими клиентами являются как коммерче-
ские, так и бюджетные организации. По итогам прошло-
го года «ХК Черноземье» входит в ТОП-1000 наиболее 
успешных поставщиков страны по рейтингу B2B-Center. 
Компания является одним из семейных предприятий, ра-
ботающих под патронатом президента Торгово-промыш-
ленной палаты РФ.

- В условиях пандемии коронавируса многие пред-
приятия малого бизнеса находятся в стадии стагна-
ции. Что позволяет «ХК Черноземья» динамично раз-
виваться?  

- Всё дело в эффективной стратегии ведения бизнеса. 
На предприятии реализуются технологии бережливого 
производства. Введена система менеджмента качества. 
У нас хорошая химическая лаборатория, позволяющая 
осуществлять входной контроль продукции. Закуплено 
новое оборудование для работы с химическими веще-
ствами, а также обновлен автопарк. В прошлом году мы 
заложили фундамент нового производственного корпуса 
«ХК Черноземья», который находится на территории про-
мышленного парка «Фабрика». В ближайшее время мы 
намерены полностью перейти на электронный докумен-
тооборот. 

Что касается производимой компанией продукции, то 
акцент делается на экологическую безопасность. У нас 
разработано несколько новых марок моющих веществ, 
которые в нынешнем году планируем запустить в серий-
ное производство. В настоящее время продвигаем на 
отечественном рынке дезинфицирующее средство «Ди-
пенфог». Оно не содержит хлор и не вызывает аллерги-
ческих реакций. При этом «Дипенфог» эффективно уби-
вает различные бактерии и микробы.

- Расскажите, пожалуйста, для каких целей исполь-
зуется это вещество? 

- Для обработки не только производственных и офис-
ных помещений, а также медицинских и общеобразова-
тельных учреждений, предприятий общественного пи-
тания и квартир. В нынешнем году мы стали оказывать 
юридическим и физическим лицам услугу по дезинфек-
ции помещения методом «холодного тумана». Это по-
зволяет дезинфицирующему средству проникать даже в 
самые труднодоступные места, создавая невидимую за-
щитную плёнку. Срок экспозиции - один час. После этого 
помещение может эксплуатироваться в обычном режиме. 

Специалисты компании выезжают по указанному адре-

су и осуществляют обработку методом мелкодисперсного 
аэрозоля. После оказания услуги клиенту выдаётся акт о 
проведении дезинфекции. 

Стоимость обработки помещения площадью до ста 
квадратных метров составляет две с половиной тысячи 
рублей. Если площадь превышает указанную, то оплата 
производится из расчёта шесть рублей за один кубиче-
ский метр помещения. Заказать услугу можно по много-
канальному телефону 36-62-06. 

Компания «ХК Черноземье» гарантирует высокое ка-
чество и экологическую безопасность производимых ею 
чистящих и дезинфицирующих средств. 

 ■Доска почётаБольшой секрет маленькой компании
 ► Коллектив «Химическая компания Черноземья» в нынешнем году признан лучшим 

в номинации «Лучший субъект малого предпринимательства» и удостоен чести быть 
размещённым на городской Доске почёта. О деятельности компании и планах на будущее 
рассказала руководитель Маргарита Иванова.

На правах рекламы
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Свои вопросы вы можете присылать на адрес редакции: 308023, Белгород, улица Железнякова, 20 или звонить по телефону: 23-14-50

Дайджест событий

 ► Пятого августа в Белгороде отметили 78-ю годовщину освобождения от немецко-фашистских захватчиков и День города. 
Вопреки предсказаниям «диванных экспертов» в сети, праздник удался, даже, несмотря на то, что выходного дня у белгородцев 
не было. Природа благоволила, мероприятия проводились онлайн и офлайн с соблюдением профилактических норм. Что делали 
жители и гости областного центра и чему они радовались в этот день, сейчас расскажем.

Наш город - симфония чувств

ВАХТА ПАМЯТИ

По традиции учащиеся кадетских классов с 9 часов 
утра несли Вахту памяти. Первыми на Пост № 1 засту-
пили кадеты 45-ой школы Белгорода. Всего участниками 
Вахты памяти в этом году стали воспитанники кадетских 
классов трех школ областного центра (ОУ № 29,45,50).

ВОЛНА ПАМЯТИ

К патриотической акции «Волна памяти» присоедини-
лись горожане. Возложили цветы и венки к военным ме-
мориалам. Минутой молчания почтили память погибших 
при освобождении Белгорода глава региона Вячеслав 
Гладков, мэр Белгорода Юрий Галдун и председатель 
горсовета Ольга Медведева.

Руководители возложили цветы к Вечному огню на 
Соборной площади и гирлянду к стеле «Белгород — го-
род воинской славы». Почтили память погибших и пред-
ставители трудовых коллективов.

ФОТОВЫСТАВКА «БЕЛГОРОДЧИНА. ЛЮДЯМ 
О ЛЮДЯХ»

В Центральном парке открылась фотовыставка. Ге-
рои экспозиции – обычные белгородцы. Ветераны, се-
мейная пара, рыбаки, священник, тренер с ученицей – в 
каждом запечатлённом моменте судьбы и жизнь. Идея 
– пригласить члена Союза фотохудожников России, за-
служенного фотохудожника Международной федерации 

фотоискусства, кавалера Ордена Мужества РФ Андрея 
Смольникова в Белгородскую область принадлежала 
главе региона Вячеславу Гладкову. В День города он 
стал первым посетителем выставки с главой админи-
страции Юрием Галдуном и митрополитом Иоанном 
Белгородским и Старооскольским. В экспозицию вошло 
69 фотографий, сделанных в 15 районах Белгородской 
области. 

ФЛАГ НАД ГОРОДОМ
По уже сложившейся традиции в этот день ветераны 

Вооруженных Сил провели встречу на меловой горе, где 
5 августа 1943 года капитан Ладыжкин и его батальон 
водрузили первый красный флаг над Белгородом. Со-
бравшиеся подняли алый стяг на этом историческом 
месте. Белгородец Анатолий Колесников, который пере-
жил две оккупации города, поделился воспоминаниями 
о том памятном дне. 

ПРАЗДНИЧНЫЙ ЗАЕЗД ВЕЛОСИПЕДИСТОВ

Велолюбители и спортсмены выразили дань уваже-
ния освободителям города велопробегом. Маршрут во-
круг города получился почти на 100 км и занял три часа. 
Группу возглавил начальник городского управления 
физкультуры и спорта Михаил Носков.

ИСТОРИЧЕСКИЙ ЭКСКУРС
Сотрудники музея-диорамы организовали экспози-

цию с уникальными материалами 1943 года из фондо-
вых коллекций Российского государственного архива ки-
нофотодокументов г. Красногорска Московской области, 
а также самого музея-диорамы. Это рассказ о пятиде-
сяти днях и ночах Курской битвы: ход боевых действий, 
истории полководцев и рядовых.

ПРАЗДНИЧНОЕ СОБРАНИЕ
В ДК «Энергомаш» состоялась церемония чествова-

ния белгородцев, добившихся наивысших показателей 
в труде и общественной деятельности. Были вручены 
дипломы о присвоении звания Почётным гражданам 
Белгорода. В этом году решением сессии Белгородско-
го городского Совета его удостоены руководители двух 
крупных городских предприятий – Александр Иванович 
Ващенко и Яков Лейбович Певзнер.

За многолетнюю плодотворную работу, личный вклад 
в социально-экономическое развитие города вручены 
медали «За заслуги перед городом Белгородом» II и III 
степени.

Особые слова поздравлений в этот вечер звучали 
для участников Великой Отечественной войны, присут-
ствующих в зале. Праздник продолжил концерт лучших 
творческих коллективов города.

ГЕОРГИЕВСКАЯ ЛЕНТА В НЕБЕ
Центр Белгорода облетел самолёт с георгиевской 

лентой длиной в 78 метров — в честь 78-летия со дня 
освобождения города. 

НАШИ ПРОЕКТЫ ГОРОДУ

Холдинг «Белгород-медиа» подготовил праздничный 
выпуск газеты «Наш Белгород». В рубриках «Страницы 
истории нашей», «Свой взгляд», «С праздником», «Мо-
лодёжка «НБ», «Обратная связь» корреспонденты рас-
сказали об истории города, его жителях и старожилах, 

почётных гражданах, а также как изменился Белгород. 
«Белгород-Медиа» подготовил праздничный онлайн-
концерт, на котором выступили местные коллективы: 
группы «Месяц», «Туманния», «ЗаБуйками», «31-й Ре-
гион», Soltwine, Проект «Ы», «НЕВЗРОСЛЕЙ», фолк-
группа «ФедораFolk», «Мальва».

САЛЮТ И ФЕЙЕРВЕРК
В 22 часа небо над Белгородом осветилось тысячью 

огнями. По мнению жителей, это был один из самых 
красивых салютов. Залпы прогремели на Музейной пло-
щади, в Южном парке, возле Дома офицеров и Центра 
досуга – красочные комбинации были видны из многих 
точек города. 

Видео смотрите 
на официальной странице

#Белгородмедиа «ВКонтакте»

Материалы полосы подготовила Елена ХОВХУН
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Об этом случае на всю страну сооб-
щила официальный представитель МВД 
России Ирина Волк: 

- Сотрудники белгородской полиции 
спасли 93-летнюю жительницу села 
Садки, которая пропала без вести. О её 
исчезновении родственница сообщила в 
полицию на третий день после того, как 
пожилая женщина перестала появляться 
дома.

На помощь сотрудникам красногвар-
дейской полиции, которые сразу же ор-
ганизовали розыск пропавшей женщины,  
осмотрев все участки и заброшенные 
дома на территории села, но следов 
пенсионерки не обнаружили, пришли 
работники лесничества, волонтеры и со-
трудники Центра кинологической службы 
регионального управления МВД России. 

Они прочёсывали местность вокруг 
села и нашли пропавшую в овраге на 
расстоянии одного километра от дома. 

Её обнаружила служебная собака, кото-
рая специализируется на розыске чело-
века по его следам. 

Полицейский-кинолог отдельной роты 
охраны и конвоирования подозреваемых 
и обвиняемых УМВД России по Белго-
роду младший сержант полиции Виктор 
Юшинов обследовал свой квадрат и за-
метил, что его напарник,  бельгийская 
овчарка по кличке Атос, проявляет яв-
ный интерес к заросшему травой оврагу. 
Ускорив шаг, он поспешил за собакой и 
увидел женщину. Она лежала в траве, по 
ней ползали насекомые. Сорвав ветку, 
полицейский стал отгонять их и заметил, 
что пенсионерка дышит. Значит - жива, 
просто потеряла сознание. Сообщил об 
этом коллегам. 

Обессиленную женщину на покры-
вале бережно вынесли в тень, обмыли 
лицо водой и дали пить. Она пришла в 
себя и рассказала, что из-за плохого зре-

ния случайно ушла в сторону леса и за-
блудилась. 

Полицейские передали её сотрудни-
кам скорой помощи, которые доставили 
пострадавшую в больницу.  Медики кон-
статируют, что сейчас здоровью женщи-
ны ничего не угрожает. Она ведёт себя 
адекватно, ориентируется в окружаю-
щем мире, самостоятельно ест и, вспо-
миная о случившемся, говорит: «Прости-
те меня, я заблудилась». 

Младший сержант полиции Виктор 
Юшинов на службе в полиции с 2019 
года, после окончания правоохранитель-
ного колледжа имени Владимира Бурце-
ва. Готовился стать спасателем, но по-
пал на работу в городское управление 
внутренних дел. Должность кинолога 
пришлась по душе, Виктор любит живот-
ных. Дома у него – немецкая овчарка по 
кличке Мухтар. А с Атосом он работает 
всего три месяца, но они уже достигли 
взаимопонимания и вместе стали ещё и 
спасателями.

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДСКОЙ 

ОБЛАСТИ

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Город и горожане

Её приехали поздравить первые лица 
региона и города. В 1939 году белгород-
ка окончила медшколу по специальности 
«медсестра». Во время войны служила в 
медгруппе, которая лечила бойцов после 
ранений глаз, органов дыхания и слуха. 
Сама на войне получила осколочное ра-
нение. Победу встретила в Латвии, в Риге. 

- Много чего пережили, - говорит Анфи-
са Тимофеевна и вспоминает истории из 
жизни военной медсестры: 

- В медсанбат ездили хирургической 
группой. Немцы заняли здание, наши по-
пали там в плен. Нас бомбило. Дом, в ко-
тором находился госпиталь, разбомбило. 
Это было в селе Плоскошь. С одной сторо-
ны стоял красноармеец – ему глаза лечи-

ли, должны были его уже выписать. Бомба 
упала – стенку развалило и этого солдата 
убило. Стою – стёкла все разбило. Я вся 
в крови. Нашим девочкам стёклами посек-
ло ноги – отрезали Стеше ногу, ещё одной 
тоже, лечить нечего было. Такая жизнь 
была страшная, военная. 

Среди наград Анфисы Тимофеевны 
– орден Отечественной войны 2 степени, 
медали «За победу над Германией», «За 
победу над Японией».

В 1945 году она вышла замуж за участ-
ника войны, военнослужащего Евгения 
Александровича. У них родились двое де-
тей. В 46-м семья переехала в Хабаровск 
по месту службы мужа. Анфиса Тимофеев-
на тоже служила в госпитале Военно-мор-

ского флота. Потом был Сахалин, Казань, 
Наро-Фоминск. 

В 1961 году, после выхода мужа в от-
ставку, переехали в Белгород. Здесь в 
2010 г. умер Евгений Александрович. Ан-
фиса Тимофеевна живёт в областном цен-
тре с сыном Владимиром. 

Глава региона Вячеслав Гладков и мэр 
города Юрий Галдун вручили подарки 
имениннице и передали персональную от-
крытку от президента Владимира Путина. 

«Вы и Ваши товарищи выстояли, побе-
дили жестокого врага, восстановили разру-
шенную страну. Жизненный путь, любовь к 
Родине, вера в правое дело всегда будут 
служить примером для молодёжи, для 
всех нас», - говорится в поздравлении.

Елена ИВАНОВА

Открытка от президента
 ► Ветеран Великой Отечественной войны Анфиса 

Тимофеевна Макферсон отметила юбилей.

 ■ 100-летний юбилей

Эдуард Адонкин – 25-летний рабочий зе-
лёного хозяйства. Уже четвёртый год зани-
мается любимой работой. Задачи Эдуарда 
обширны: от высадки цветов до поддержа-
ния порядка в местах отдыха белгородцев. 
Молодому человеку вверена немаленькая 

территория. Нужно заботиться о парке По-
беды и Свято-Троицком бульваре. Но такой 
труд оплачивается по белгородским мер-
кам неплохо: Эдуард ежемесячно получает 
45 тысяч рублей заработной платы.

Напрашивается вопрос, почему моло-

дой мужчина решил связать жизнь с озеле-
нением? Ответ не заставляет себя ждать. 
Эдуард с энтузиазмом отзывается о своей 
деятельности. По его словам, он радуется, 
когда видит положительные эмоции иду-
щих среди красивых клумб людей. Моло-
дой человек получает отдачу от горожан – 
добрые и поощрительные слова о том, что 
он делает, это даёт ему стимул в работе. 
Да и сам процесс благоустройства город-
ской среды доставляет Адонкину удоволь-
ствие.

Кроме того, Эдуард не собирается 
останавливаться на достигнутом в сфере 
озеленения. Он планирует получать обра-
зование по специальности Ландшафтный 
дизайн.

Но клумбами и деревьями не ограничи-
вается спектр увлечений молодого челове-
ка. Ранее он занимался боксом и вольной 
борьбой, теперь – посещает тренажёрный 
зал после работы. 

По поводу вакансий в МКУ «Управле-
ние Белгорблагоустройство» обращай-
тесь в отдел кадров по тел: 8(4722)33-45-
93.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО С САЙТА BELADM.RU

Здесь распускаются таланты
 ► Какой потенциал может открыть в человеке 

«Белгорблагоустройство»?

 ■Человек труда

Атос идёт по следу  ■ Такая служба

 ► Кинолог из Белгорода вместе со своим четвероногим 
напарником спас пожилую женщину, которая пропала без 
вести. 

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

ФОТО BELADM.RU
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Добровольная помощь на 
дороге

Первым моим собеседником стал ди-
ректор Транспортно-технологического 
института белгородского  «Технолога» 
Иван Алексеевич Новиков. 

По его словам, в городе уже более 10 
лет существуют отряды общественных 
инспекторов. Это молодёжный отряд 
«Добровольная помощь на дороге». Та-
кое постоянно действующее объедине-
ние – единственное среди гражданских 
вузов России. В среднем отряд состоит 
из 15-20 студентов - юношей и деву-
шек. Работа помощников заключается 
в содействии службе Госавтоинспекции, 
поддержании порядка на дорогах горо-
да. Общественные инспекторы пробуют 
себя как регулировщики, помогают со-
трудникам ГИБДД на дежурствах, осу-
ществляют распорядительные действия 
на месте ДТП в поставарийный период, 
работают в «МОТОТРЭРе». Отличитель-
ная деталь гражданской одежды – ярко-
зелёный жилет и красная повязка. 

Деятельность добровольных обще-
ственников далеко не так проста, как мо-
жет показаться на первый взгляд. Иван 
Алексеевич рассказал, что один из его 
подопечных однажды получил благодар-
ность за задержание водителя в нарко-
тическом опьянении. Но уникальность 
этого случая в другом. Дружинник в этот 
момент даже не был на службе или де-
журстве. Парень просто шёл по городу, 
заметил подозрительный автомобиль. 
Машина «подрезала» водителей на до-
роге, «виляла» и несвоевременно тор-
мозила. Студент задержал нарушителя 
и передал его в руки сотрудникам поли-
ции. 

Но самая активная работа начинает-
ся в начале учебного года, когда участ-
никами дорожного движения становятся 
школьники. За общественниками закре-
пляются пешеходные переходы, транс-
портные участки. 

Позже появилось ещё одно направ-
ление - работа по европротоколу.  Это 
оформление происшествия, когда нет 
пострадавших, без участия инспектора. 
Общественники помогали отработать 
эту процедуру на дорогах. Потом стали 
приходить в автошколы ивести разъяс-
нительные лекции о пользе европрото-
кола. 

У меня назрел логичный вопрос: «Как 
же стать общественным инспектором? 
Существует ли курс подготовки?». Иван 
Алексеевич рассказал, что конкурса в 
дружину нет, зато есть длительная и 
надёжная процедура отбора студентов 
в отряд и, самое важное, у студентов 
должны быть водительские права и стаж 
вождения.

А дальше начинается работа на ре-
зультат. Первый курс для студентов 
Новикова, пожалуй, наиболее ответ-
ственный. Программа начинается со 
спецкурса с преподаванием специали-
стов института ТТИ и Госавтоинспекции. 
Затем присяга в торжественной обста-
новке. На церемонии обязательно при-
сутствует начальник ГИБДД. 

Своё мнение о работе отряда  Иван 
Новиков выражает мудрым изречением:

-  Важность нашей работы я всегда 
измеряю человеческими жизнями, кото-

рые ежегодно спасают на дорогах нашей 
области. С момента, как отряд начал 
работать, снизилось число погибших и 
пострадавших. Даже одна жизнь, спа-
сённая за год, – это уже замечательно. А 
она не одна, их множество.

Как же возникла идея 
создания движения 
дружинников?

С этой историей мне помогла заме-
ститель начальника отдела ОАР и ПБДД 
УГИБДД УМВД Белгородской области, под-
полковник полиции Елена Чеченева.

Оказывается, опыт подобных «бригад» 
пришёл в Белгород из далёкого Сингапура.

- В 2008 году мы, Управление Государ-
ственной инспекции безопасности дорож-
ного движения, обратились к сингапур-
скому опыту, - рассказывает Елена, - там 
молодые люди собираются в группы и 
обеспечивают безопасность пешеходов. 
Подобная практика востребована в новых, 
непривычных для населения районах. При-
няли решение развивать такую перспектив-
ную идею, - вспоминает Чеченева.

В результате создана специальная си-
стема подготовки и образования для по-
тенциальных сотрудников ГИБДД.

В учебном центре прописали програм-
мы для обучения студентов. Основными 
дисциплинами стали: правила дорожного 
движения, оказание первой доврачебной 
помощи, дополнительный курс админи-
стративной практики, культура речи, озна-
комление с действующим законодатель-
ством.

На базе БГТУ появился автогородок с 
целой мобильной системой по безопасно-
сти дорожного движения. С этого момента 
общественники стали тьюторами для зани-
мающихся там школьников и ребят детса-
довского возраста.

- Вовлекали студентов как могли. Ста-
рались отметить за хорошую работу. На-
граждали. Ведь обеспечение безопасности 
дорожного движения – это проблема обще-
государственная. И внести свой вклад дол-
жен каждый. Только подходя к вопросу ком-
плексно, мы получим повышение культуры 
участников дорожного движения, снижение 
аварийности. Мы как рычаг воздействия на 
правовое сознание взяли на помощь мо-
лодёжь. Эти ребята – проводники идей до-
рожной безопасности, - гордо произносит 
Елена Анатольевна.

Если честно, мне не верится, что води-
тели легко и просто слушают обществен-
ников в серьёзных вопросах движения на 
дорогах. 

- Люди доверяли. Наши отрядовцы 
очень компетентны. Всегда вежливы, го-
товы помочь и проконсультировать. У них 
при себе непременно всегда есть необхо-
димые документы, памятка, европротокол, 
правила дорожного движения, - поясняет 
Чеченева.

Из первых уст
После беседы с представителями БГТУ 

и ГИБДД я захотела поговорить со студен-
тами-общественниками. Взяла 
необходимый контакт у дирек-
тора Транспортно-технологи-
ческого института и отправи-
лась на встречу с молодёжным 
активистом.

Максим – 21-летний выпуск-
ник бакалавриата БГТУ. Он 
закончил обучение по направ-
лению «Технология транспортных процес-
сов» и поступает в магистратуру.

По его словам, ещё до поступления в 
вуз он знал о существовании молодёжного 
отряда. Став первокурсником, юноша убе-
дился, что войдёт в ряды объединения. 

Мне кажется, такие качества как упор-
ство и уверенность в собственных силах 
сыграли на руку молодому человеку. Из 
диалога с Максимом я выяснила, что боль-
шая часть его работы состоит в обеспече-
нии безопасности дорожного движения и 
помощи его участникам. Разговор зашёл 
и о спортивно-обучающих мероприятиях, 
где он сам принимал участие. Максим рас-
сказал о «Безопасном колесе» и «Биатлоне 
ГИБДД». Там ему удалось примерить роль 
флаг-маршала и проявить себя в судей-
стве. 

- На тебе и лежит большая ответствен-
ность, но ощущение того, что ты находишь-
ся в центре событий, очень захватывает, 
- поделился студент.

Предполагаю, каждый белгородец зна-
ком с реконструкцией улицы Щорса. Мо-
лодые инспекторы целый месяц помогали 
пешеходам привыкнуть к реорганизации 
пространства. Общественники дежурили 
на переходах и остановках. Принимали 
участие в организации движения на откры-
тии «Белгород Арены». 

Я попросила Максима поделиться впе-
чатлениями об опыте работы в молодёж-
ном отряде.

- Занимаясь подобной работой, можно 
обзавестись новыми знакомствами и по-
пробовать себя в различных сферах. Не 
всё даётся легко, но именно это позволяет 
развиваться и учиться терпению, - подыто-
жил Максим.

Теперь для полноты картины я хотела 
отыскать человека, который уже прошёл 
путь общественника и стал сотрудником  
ГИБДД. И такой человек нашёлся. 31-лет-
ний Роман Фатнев окончил БГТУ в 2012 
году. 

Как рассказывает бывший обществен-
ник, после окончания школы он мечтал о 
работе в Госавтоинспекции. Поэтому при 
поступлении в «Технолог» он сразу от-
кликнулся, когда Иван Алексеевич собрал 
курс и рассказал о планах создания отряда 
общественных инспекторов.

В разговоре с Романом я узнала о До-
бровольном обществе содействия армии, 
авиации и флоту России (Далее - ДОСА-
АФ). 

- Самые яркие впечатления остались по-
сле участия в соревнованияхна территории 
ДОСААФа. Если я не ошибаюсь, это было 
к 75-летию Госавтоинспекции. Мы состяза-
лись среди команд Общества ветеранов 
ГИБДД, команды общественных инспекто-
ров и команды из инспекторов ДПС. Мы за-
няли призовые места, – вспоминает Роман.

Я спросила Фатнева про дежурства и 
рейды. Раз это серьёзная работа, может ли 
студент в полном объёме выполнять все 
задания? Как стало известно из ответов 
моего собеседника - по большей части - да. 
Ребята дежурили ответственно, были стро-
ги к себе и выполнению всех обязанностей. 
Правда, как признаётся сотрудник ГИБДД, 
тогда он ещё не до конца осознавал, какая 
нагрузка возлагается на плечи настоящих 
работников ДПС.

В дискусии мы плавно подошли к момен-
ту, как Роман попал на постоянную службу 
в Госавтоинспекцию. 

- Как и в любой другой структуре, здесь 
есть нюансы, о которых узнаёшь только в 
процессе работы. Мне всегда помогал то-
варищ и наставник - старший инспектор 
ДПС Маслов. Этот человек в любое время 
поможет и подскажет, как действовать, - 
комментирует мой собеседник.

Переговорив с героями своего редакци-
онного задания, я узнала много нового не 
только о ГИБДД и БГТУ, но и о службе в 
целом. Что-то стало интересным наблюде-
нием, а что-то – неожиданностью. 

Скажу одно, у меня не осталось сомне-
ний, что конгломерат Госавтоинспекции 
и «Технолога» будет всё так же успешен 
и через десять лет, потому что здоровье 
граждан и порядок на улицах – это неуста-
ревающие понятия. 

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖЮЫ ГИБДД

Из общественного активиста - 
в сотрудники ГИБДД

 „Чтобы поступить на службу в 
Госавтоинспекцию, выпускнику университета 
не обязательно иметь диплом юриста. На 
службу можно претендовать и с высшим 
техническим образованием.

 ► В рейдах с инспекторами дорожного движения в Белгороде 
я часто вижу одетых в штатскую форму молодых ребят 
с красной повязкой на рукаве. Они практически мои 
ровесники. Работают решительно, профессионально. Кто 
такие? Давайте разбираться.

Е.А. Чеченева.

Присяга в БГТУ им. Шухова.
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Основная цель движения ЮИД - активизация де-
ятельности общеобразовательных учреждений по 
предупреждению детского дорожно-транспортного 
травматизма, а также привлечение учащихся к пропа-
ганде безопасного поведения сверстников на улицах 
и дорогах. Эта деятельность является неотъемлемой 
составляющей федеральной программы «Безопас-
ность дорожного движения». 

Рост интенсивности дорожного движения и широкое 
распространение альтернативных видов транспорта 
(электросамокатов, скутеров, сигвеев, моноколес и 
т.п.) привели к увеличению детского дорожно-транс-
портного травматизма. Если в 2020 году на терри-
тории региона в ДТП погибли пять ребят, то за пять 
месяцев этого года – уже трое, а ещё 43 школьника 
получили ранения различной степени тяжести. 

Правила дорожного движения по курсу основ без-
опасности жизнедеятельности (ОБЖ), по мнению со-
трудников Госавтоинспекции, преподаются учащимся 
1 - 9 классов явно в недостаточном объёме. Школь-
ники, получив теоретические основы безопасного по-
ведения на дорогах, зачастую не могут правильно при-
менить их на практике. Они, к сожалению, не сознают, 
к каким серьёзным последствиям может привести бес-
печность. Вести разъяснительную работу среди ребят 
сотрудникам ГИБДД и педагогам помогают юные ин-
спекторы движения.

Сейчас движение юных инспекторов вышло на но-
вый этап своего развития. Если в былые годы оно ох-
ватывало детей до двенадцатилетнего возраста, то 
теперь его возрастные рамки расширены до выпускно-
го класса. В школьных отрядах ввели категории «на-
ставники» и «лидеры» юных инспекторов движения. 
Чтобы стимулировать старшеклассников активно уча-
ствовать в ЮИД, необходимо внедрить систему поощ-
рительных мер. 

В настоящее время региональное управление Го-
савтоинспекции прорабатывает с руководством ав-
тошкол вопрос о предоставлении скидок активным 
участникам ЮИД при обучении их вождению. Кроме 
того, областное ГИБДД направило письмо в адрес рек-
торов Белгородского государственного университета, 
БГТУ им. В.Г. Шухова и БГИИК с предложением: при 
приёме в вуз в подсчёт баллов включить строку - уча-
стие абитуриента в движении ЮИД в качестве занятия 
волонтёрской деятельностью. 

Работа отрядов ЮИД по предупреждению детско-
го дорожно-транспортного травматизма основывается 
на единой утверждённой программе. Она включает в 
себя ряд направлений: изучение ПДД, освоение навы-
ков, оказание первой доврачебной помощи, обучение 
езде на велосипеде, постижение азов агитационной и 
пропагандистской деятельности ПДД. Степень освое-
ния ребятами этих умений зависит в первую очередь 
от таланта педагога. В течение учебного года члены 
отрядов ЮИД не только готовятся к участию в попу-
лярном конкурсе «Безопасное колесо», но и регулярно 
ведут разъяснительную деятельность среди детей. 

Заместитель начальника отдела регионального 

управления Госавтоинспекции Елена Чеченева отме-
тила, что задача состоит не только в том, чтобы все-
мерно расширять движение ЮИД, но и обучить как 
можно больше детей основам безопасного поведения 
на улицах и дорогах. По её мнению, этому должно спо-

собствовать развитие клубного движения юных инспек-
торов. Одна из таких структур на протяжении ряда лет 
успешно функционирует в областном центре при Двор-
це детского творчества. 

В марте нынешнего года на базе Белгородского по-
литехнического колледжа открыт региональный коор-
динационный центр профилактики детского и юноше-
ского дорожно-транспортного травматизма. 

- Это первый обучающий центр в стране, постро-
енный по национальному проекту «Безопасные каче-
ственные дороги». Создано место, которое объединит 
единомышленников. Место, где ребёнок и педагог смо-
гут воплотить в реальность свои идеи по профилактике 
дорожной безопасности. Здесь дети в игровой форме 
почувствуют себя взрослыми участниками дорожного 
движения, - рассказал заместитель начальника област-
ного УМВД Валерий Медведев.

В координационном центре обустроены классы по изу-
чению ПДД и лаборатория ЮИД, виртуальный полигон 
и реальный автодром. Кабинеты оборудованы трена-
жёрами и тематическими магнитно-маркерными стен-
дами. 

Движение юных инспекторов постепенно переходит 
из дорожной азбуки в дополнительное образование, 
при котором школьники с увлечением осваивают ПДД. 

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖЮЫ ГИБДД

Дорога начинается 
с детства

 ► Движение юных инспекторов (ЮИД), которое существует в стране с 1973 года, 
сейчас охватывает все российские регионы. В настоящее время на Белгородчине 
504 отряда ЮИД и 128 профильных кадетских классов, в которых занимаются около 
восьми тысяч ребят. В Белгороде отряды ЮИД действуют во всех образовательных 
учреждениях, а в школах №48 и №28 созданы профильные кадетские классы. 
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Беседы с психологом

Но сегодня наша встреча - тематиче-
ская и посвящена она вопросу детской 
безопасности, над которой Центр се-
мейных консультаций работает уже не 
первый год совместно с Управлением 
ГИБДД Белгородской области и выбор 
методики работы - уникальный, не побо-
имся этого слова. А вот что послужило 
отправной точкой проекта...

- Вы сталкивались с тем, что иногда 
уже загорелся автомобилям сигнал дви-
гаться, а водитель возле пешеходного 
перехода стоит и чего-то ждет?

- Да, конечно, это очень раздража-
ет...

- А давайте посмотрим с другой сторо-
ны: вот на переходе стоит стайка маль-
чишек, лет 7-10. Они болтают, смеются, 
мутузят друг друга портфелями, а как ви-
дят, что сигнал появился запрещающий - 
так и «рванули» через дорогу. И если бы 
водитель стартанул сразу, то могло слу-
читься что угодно. Поэтому те водители, 
кто знает детскую психологию, сталкива-
лись с поведением детей в жизни - никог-
да не будут надеяться на здравый смысл 
в такой ситуации у детей. 

- Да, но ведь детей с детского 
сада в игровой форме обучают пра-
вилам поведения на дороге...

- Вот тут я бы сказала, что нужно в 
корне менять подход к обучению без-
опасности на дороге и говорить об этом 
необходимо на федеральном уровне! 
Это пространство повышенной опасно-
сти. Почему мы не устраиваем в игровой 
форме «безопасность на стройке» или 
«правила поведения на воде»? Потому 
что цена вопроса - жизнь. И так как изна-
чально и родителям внушается, что это 
«не место для игры», то отправить пла-
вать без спасательного жилета или на-
рукавников никому в голову не приходит. 
А дорога и детьми, и родителями вос-
принимается как... игра. Поэтому идут 
в школу дети без светоотражающей по-
вязки, гуляют мамы с коляской в тёмное 
время суток без сигнальных маячков, ка-
таются на санках возле трассы - словно 
это компьютерная игра, можно «пересо-
храниться» или «девять жизней» в за-
пасе. Но клавиши «пересохраниться» на 
дороге нет! И об этом нужно повторять 
не только детям, но и взрослым.

- Я слышала, что у вас есть уни-
кальная программа, которой нет ни 
в одном регионе России: обучение 
кандидатов на получение водитель-
ских прав курсу психологии поведе-
ния детей. 

- Действительно, такого кроме как 
в нашем регионе нет, - рассказывает 
Ирина Александровна, - это когда пси-
хологи приходят в автошколы, чтобы 
рассказать курсантам - кандидатам на 
получение водительских прав - о дет-
ской психологии. Этот проект родился не 
случайно. Руководитель пресс-службы 
ГИБДД Елена Анатольевна Чеченева, 
сама очень увлекающийся психологи-
ей человек, как-то, вздохнув, сказала, 
что не хватает этих знаний водителям. 
Нам долго раздумывать не нужно было: 
написали программу и вместе с ГИБДД 
и автошколами Белгорода начали её 
реализовывать. Прошли очные и дис-
танционные встречи, но пока их мало: 
сил развернуть работу не хватает, а хо-
телось бы, чтобы каждый курс обучаю-

щихся, прослушал каждый поток каждой 
автошколы. Планируем обратиться за 
поддержкой к Вячеславу Владимирови-

чу Гладкову. Причём необходимо гово-
рить не только о детской психологии, но 
и психологии женщин беременных и мам 

деток первого года жизни, когда женщи-
на ещё отождествляет себя с младен-
цем и считает, что успеет увернуться 
вместе с коляской или другим детским 
транспортным средством от автомобиля 
на дороге. 

- Вы хотите сказать, что страш-
ные ДТП, кадры которых мы видим 
иногда, связаны с тем, что мама не 
отдает себе отчёта в поведении на 
дороге? 

- Да, при этом, будучи за рулём авто-
транспортного средства, где все мысли 
и чаяния у неё о внимании на дорожные 
знаки и ситуацию, а все органы чувств 
там, на заднем сиденье, где в автолюль-
ке малыш. И умению абстрагироваться 
за рулем от МАТЕРИНСКОГО ИНСТИН-
КТА - тоже нужно учить маму-водителя. 

- Все о мамах, а как же папы?

- У пап другая система ценностей и 
приоритетов, как и другой тип реакции 
на ситуации, связанные с ребенком. 
Здесь другой аспект: придаётся много 
значения самостоятельности ребенка. 
Считают так: если ребенок может при-
нять решение о том, что ему взять на 
улицу - ведёрко или лопату, также ре-
бёнок может самостоятельно сделать 
выбор о том, когда отстегнуться в ав-
токресле и оценить ситуацию со скоро-
стью движения транспорта. Что, как вы 
понимаете, в корне неверно и чревато 
несчастными случаями. И хотелось бы 
ещё раз подчеркнуть: тренировочных 
жизней не бывает. Она, земная, одна и 
у нас, и у наших детей. Поэтому лучше 
пройти тренинг у специалиста, как толь-
ко вы запланировали сесть за руль, чем 
потом всю жизнь корить себя за чью-то, 
нечаянно отобранную.  

Беседовала Елена ИВАНОВА

Девять жизней не бывает...
 ► Сегодня снова наш гость рубрики «Беседы с психологом» руководитель Центра семейных 

консультаций Ирина Александровна Борисова, которая в рамках проекта «Новая линия 
родительского роста» - национального проекта «Образование», ведёт работу с родительским 
сообществом города и области. 

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ
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Татушка и её жертвы
В отдел полиции № 1 городского 

управления внутренних дел поступи-
ло сообщение от сотрудников медуч-
реждения о том, что к ним с перело-
мом костей носа обратился 24-летний 
местный житель. Правоохранители 
установили личность подозреваемо-
го. Им оказался 27-летний мужчина.  

По предварительным данным, по-
дозреваемый пришел в тату-салон со 
своей девушкой, решившей сделать 
татуировку. Однако клиентка оста-
лась недовольна работой мастера. 
Возник словесный конфликт. Вступив-
шись за подругу, её спутник ударил 
мастера кулаком в лицо, и пара ушла.

На следующий день потерпевший 
обратился в больницу. Согласно ме-
дицинскому заключению, его здоро-
вью причинён вред средней тяжести.   

Отделом дознания УМВД России 
по Белгороду в отношении подозре-
ваемого возбуждено уголовное дело 
(Умышленное причинение средней 
тяжести вреда здоровью). Санкции 
статьи предусматривают наказание - 
лишение свободы на срок до трёх лет. 

Менеджер, он же 
мошенник 

В первый отдел полиции УМВД 
России по Белгороду обратились 
сотрудники одного из магазинов со-
товой связи, которые сообщили, что 
в ходе инвентаризации выявили не-
достачу товара. В результате прове-
дённых оперативно-розыскных меро-
приятий правоохранители установили 
причастность к совершению противо-
правных действий 27-летнего менед-
жера торговой точки. 

По предварительным данным, по-
дозреваемый, имея доступ к базам 
данных клиентов, оформил на чужое 
имя фиктивный договор кредитова-
ния на покупку сотового телефона. 
Мобильник он забрал себе. Сумма 
ущерба, причинённого магазину, со-
ставила около 19 000 рублей. Спустя 
время мужчина сбыл похищенное за 
20 000 рублей, а вырученные деньги 
потратил. 

В отношении подозреваемого воз-
буждено уголовное дело. Ему грозит 
до двух лет лишения свободы.

На почве пьянства
5 августа 2021 года в квартире на 

улице Королёва в Белгороде был об-
наружен труп молодого мужчины с 
признаками насильственной смерти. 
Следственным отделом по Белгороду 
следственного управления СК Рос-
сийской Федерации по Белгородской 
области возбуждено уголовное дело.  

В правоохранительные органы 
обратились соседи, когда  почув-
ствовали гнилостный запах из этой 
квартиры. Там было тело 32-летнего 
мужчины с ножевым ранением груди, 
с отсечённой головой и без внутрен-
них органов. В квартире также прожи-
вал 50-летний хозяин.

По версии следствия, в первых 
числах августа между погибшим и хо-
зяином квартиры произошла ссора на 
почве употребления алкоголя. Хозяин 
ударил своего соседа ножом в грудь, 
от полученной травмы потерпевший 
скончался на месте происшествия. 
Испугавшись содеянного, мужчина 
пытался скрыть следы преступления. 
Он задержан. Расследование уголов-
ного дела продолжается.

 ■Криминальная хроника

 ► Мальчик встал на защиту бабушки, 
на которую напал его отец.

Как сообщает пресс-служба СУ СК Белгородской области, 
ночью 24 марта 2020 года 11-летний мальчик пытался спасти 
свою бабушку от отца, когда тот убивал её. Ребёнок во время 
нападения получил несколько ножевых ранений. Женщину, к 
сожалению, спасти не удалось.

Сейчас мужчина отбывает наказание за преступление.
12-летнего белгородца наградили медалью «Доблесть и от-

вага» за мужество и смелость в экстремальных условиях.
- Руководитель следственного управления, вручая медаль, 

отметил отвагу мальчика. Юный белгородец совершил на-
стоящий подвиг по защите жизни бабушки, не испугался на-
ходящегося в неадекватном состоянии отца, пытался пресечь 
преступные действия хоть и родного, но опасного человека, 
- отметили в пресс-службе следственного комитета.

 ■ПроисшествиеМедаль за мужество

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ СУ СК РФ ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

 ► Под Саратовом в аварию попал автобус 
с белгородцами. Пострадали 13 человек.

Ночью, 9 августа, на федеральной трассе Р-22 в райо-
не Калининска опрокинулся рейсовый автобус, следовавший 
по маршруту Белгород-Саратов. В автобусе находились 22 че-
ловека, в том числе два водителя.

12 человек доставили в ЦРБ города Калининска, двое пасса-
жиров находятся в тяжёлом состоянии.

Руководитель региона Вячеслав Гладков во время ежене-
дельного оперативного совещания поручил департаменту здра-
воохранения и региональному Совету безопасности оперативно 
докладывать о ситуации, связанной с ДТП.

- Сегодня ночью в аварию попал рейсовый автобус «Белго-
род-Саратов». Пострадали, в том числе, жители Белгородской 
области. Необходимо составить список всех белгородцев, по-
нять их состояние и обязательно доводить информацию до их 
родственников. Возможно, от нас требуется оказание помощи. 
Если кто-то из родственников захочет добраться до своих род-
ных в Саратовскую область, мы также должны помочь, - сооб-
щил Вячеслав Гладков.

Как доложил руководитель регионального депздрава Андрей 
Иконников, в ДТП пострадали два белгородца. В настоящий мо-
мент их жизни и здоровью ничего не угрожает. Белгородцев ос-
мотрели медики и отпустили на амбулаторное лечение. 

На контроле у главы региона  ■Авария

 ► Погода по-прежнему аномально жаркая. 
И риск возгораний очень велик. 

На территории региона продолжает действовать особый 
противопожарный режим, поэтому сотрудники управления над-
зорной деятельности и профилактической работы ГУ МЧС Рос-
сии по Белгородской области продолжают проводить разъясни-
тельную работу с населением по соблюдению элементарных 
правил пожарной безопасности. 

В ходе рейдов жителям рассказывают о дополнительных 
требованиях пожарной безопасности в период действия осо-
бого противопожарного режима: о запрете на использование 
открытого огня, разведение костров, сжигание мусора, травы и 
проведение пожароопасных работ.

Собственникам частных домов напоминают, о необходи-
мости регулярно убирать территорию от мусора, проявлять 
осторожность в обращении с огнем, в том числе при курении, 
соблюдать правила эксплуатации газового и электрического 
оборудования. В ходе встреч гражданам раздают информаци-

онные памятки по соблюдению мер пожарной безопасности и 
порядком действий при обнаружении пожара.

 ■АктуальноО пожарной безопасности - каждому

ФОТО ГУ МЧС

 ► Белгородские таможенники пресекают 
попытки незаконного провоза грузов через 
границу. 

В многостороннем автомобильном пункте пропуска Нехоте-
евка белгородские таможенники совместно с пограничниками 
задержали Иверскую икону Божьей Матери в окладе, созданную 
в  конце XVIII  века. Её обнаружили в дорожной сумке гражданки 
России. Женщина рассказала, что едет из Украины в Сочи. Икона 
является семейной реликвией и досталась ей в наследство от 
бабушки.

Таможенная экспертиза показала, что Иверская икона Божьей 
Матери является предметом религиозного назначения и попада-
ет под категорию «Культурные ценности, документы националь-
ных архивных фондов, оригиналы архивных документов». 

Возбуждено административное дело. Икона изъята и поме-

щена в камеру хранения вещественных доказательств ТП МАПП 
Нехотеевка. 

Кроме того, в Нехотеевке таможенники пресекли незаконный 
вывоз на Украину авиационного вентилятора. Бывший в употре-
блении прибор они обнаружили в багажнике автомобиля. Води-
тель объяснил, что товар ему передал знакомый в России и по-
просил перевезти его на Украину. Находку изъяли и отправили 
на экспертизу.

- Эксперты установили, что данный вентилятор предназначен 
для охлаждения теплообменников двигателей, главного редук-
тора, системы кондиционирования и агрегатов вертолётов. Ори-
ентировочная стоимость составляет порядка 300 тысяч рублей, 
- прокомментировал начальник таможеного поста Андрей Стри-
жаков.

В отношении нарушителя возбуждено дело об администра-
тивном правонарушении (недекларирование либо недостовер-
ное декларирование товаров).

Экспертиза всё выяснит  ■ Граница

ФОТО: AUTOBELGOROD

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА
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Молодёжка «НБ»

 ► Мастер спорта 
международного класса 
Алёна Владимировна 
Лутай - мой тренер 
по фигурному катанию. 
Её родной город Пермь, 
а сейчас она преподаёт 
в Белгороде. 

Именно с Алёной Владимировной 
я переживаю в фигурном катании все 
взлеты и падения. 

Алёна Лутай состояла в сборной Рос-
сии по фигурному катанию на коньках 
(парное катание) с 1996 по 2001 г., она 
неоднократный победитель и призёр се-
рий Гран-при 1997 - 2000 гг. (Болгария, 
Чехия, Швеция, Норвегия). Я решила уз-
нать подробности её яркой спортивной 
карьеры. 

- Как вы оказались в спорте? Чья 
это была инициатива?

- Приобщить меня к спорту решила 
моя крёстная, именно она привела меня 
на лёд, когда мне исполнилось четыре 
года.

- Желание стать тренером 
 пришло сразу или понадобилось вре-
мя?  

- Стать тренером решила не сразу. 
После долгих лет в спорте, понимая, ка-
кой это труд, я не представляла, что спор-
тсмен может стать тренером! Когда роди-
лась дочь и все ждали, что я поставлю её 
на лёд, я вернулась к своему ремеслу. 
Поначалу я просто водила её на трени-
ровки к другому тренеру, потом сама ста-
ла подключаться к процессу - это и стало 
толчком к освоению профессии тренера.   

- Тренер: кто он в первую оче-
редь?

- Тренер - это как мама! Она учит дис-
циплине, труду, ответственности, харак-
теру! Воспитывает самостоятельность, 
стремление идти вперёд и не сдаваться 
ни при каких обстоятельствах! 

- Что вы считаете своим самым 
большим достижением в тренер-
ской карьере?

- Умение найти подход к юным спорт-
сменам, ведь каждый ребёнок, прежде 
всего, личность. Кого-то необходимо 
хвалить и подбадривать, некоторым не-
обходим кнут и пряник!

- А что такое неудача?
- Неудача - это когда ты вкладыва-

ешь в спортсмена, но где-то не дора-
ботал, не досмотрел, спортсмен про-

играл… и ты ищешь причины, прежде 
всего, в себе, а не в спортсмене!

- Как вы считаете: любой ребё-
нок может стать спортсменом или 
для этого нужны определённые чер-
ты характера?

- У каждого ребёнка есть шанс стать 
спортсменом, но он должен знать, что 
только трудолюбие, терпение и усилия 
могут помочь ему добиться успеха.   

София ЛОМОВЦЕВА 

Все они разные, но по-своему замеча-
тельные. И хотя бы одно из них опреде-
лённо заинтересует юного читателя. 

Читайте с удовольствием и радуйтесь 
лету!

Алексей Толстой «Князь Серебря-
ный» 

Исторический роман, рассказываю-
щий об эпохе правления Ивана Грозного. 
Главный герой - князь Никита Серебря-
ный, возвращается в Москву после Ли-
вонской войны и видит одну лишь разру-
ху. Это всё дело рук опричников, новых 
подданных царя. Произведение допуска-
ет некоторые исторические неточности, 
но его главная задача - показать Россию 
второй половины XVI века во всём её ве-
ликолепии и ужасе.

Нил Гейман «Звёздная пыль»
Оказывается, звёзды, которые мы 

привыкли видеть на ночном небе, это 
прекрасные девушки, правда, с тем ещё 
характером. Однажды юноша по имени 
Тристран, живущий в деревне Застенье, 
решает достать звезду для своей возлю-
бленной. Тут-то и начинается его долгое 

приключение, полное встреч с таинствен-
ными волшебными существами. Это вос-
хитительная сказка, наполненная магией, 
юмором и любовью.

Аркадий и Борис Стругацкие «Град 
обречённый» 

Антиутопия. Философская притча. 
Сумбурная, противоречивая книга, на-
полненная неуютными сценами и грязью 
жизни. Молодой советский ученый из 50-х 
годов СССР Андрей Воронин попадает 
в город и получает возможность выбора 
профессий. Так он знакомится с людьми 
различных кругов и пытается понять сущ-
ность Городского Эксперимента, сталки-
вающего между собой людей разных на-
циональностей и времени.

Рэй Брэдбери «Марсианские хрони-
ки»

«Красная планета» и её чудеса, порой 
опасные для человека… Роман, состо-
ящий из цикла фантастических новелл, 
объединённых одной темой «Мир жите-
лей Марса».

Евгений Замятин «Мы»
Мир будущего. Мир, созданный «Бла-

годетелем». У тебя нет имени, у тебя 
есть «нумер». В часы отдыха ты марши-
руешь под гимн Единого Государства. Ты 
живёшь в доме за стеклянными стенами, 
ведь через них за тобой легче наблю-
дать…

Софья РЕКУХА
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ 

Под шелест страниц  ■Буквоед

 ► Лето - отличное время, 
и нужно провести 
его с пользой. В этой 
небольшой книжной 
подборке представлены 
произведения для старшего 
школьного возраста. 

Тренер - вторая мама  ■Профессия
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Закрой глаза 
 ► Что означают сны? Это 

некое сообщение, которое 
посылает подсознание. 
Они таят сведения о 
духовном мире человека.  
Давайте попробуем 
разобраться. 

Содержание снов таит в себе много 
скрытого смысла, и немаловажно на-
учиться его понимать. Входя в царство 
Морфея, человек может понять, что ожи-
дает его впереди,  узнать причину  вну-
тренней дисгармонии или эмоциональной 
нестабильности. Сновидения помогают 
осознать, как следовать судьбе и реали-
зовывать потенциал жизни. 

Все ли видят сны?
На вопрос: «Как часто вы видите 

сны?» двадцать семь респондентов из 
пятидесяти ответили, что видят сновиде-
ния редко. Десять опрошенных наблюда-
ют за снами каждую ночь, а тринадцать 
человек не помнят своих сновидений.

На самом деле все люди видят сны 
каждую ночь, вне зависимости от того, 
помнят их или нет. В период сна проис-
ходит  мгновенное движение глаз. Изучив 
это явление, физиологи точно устанавли-
вают, как часто люди впадают в морфей. 
В среднем мы видим сны около пяти-семи 
раз за ночь. Чаще всего сновидения при-
ходят, если  накануне человек испытывал 
сильные эмоции или день был наполнен 
новыми событиями. Выходит, сны помо-
гают человеку приспосабливаться к жиз-
ненным переменам.

Как запомнить сны
Учёные предполагают, что люди не 

помнят ночных историй из-за особо-
го функционирования головного мозга. 
Возможно, это несёт защитную функцию 
– чтобы не перегружать мозг, сознание 
человека избавляется от ненужной ин-
формации.

Прежде чем лечь спать, повторите 
про себя фразу: «Мне приснится сон, и 
я его запомню» порядка двадцати пяти 
раз. Положите рядом с кроватью лист бу-
маги и ручку. Так вы закрепите желание 
вникнуть в смысл снов. Проснувшись, не 
спешите вскакивать с постели, пока ваш 
разум не до конца прояснился. Медленно 
прокручивайте сон несколько раз, воссоз-
давая каждый кусочек. Затем встаньте и 
запишите его.

Толкование снов
Изучение снов подобно журналистско-

му расследованию.. Девяносто процен-
тов снов кажутся лишёнными смысла или 
чрезвычайно сложны в понимании. Не 
стремитесь воспринимать сон слишком 
буквально.

Озаглавьте свой сон. Пробудившись, 
мысленно вообразите всё, что снилось. 
Постарайтесь точно воспроизвести со-
бытия и героев. Проанализируйте сон по 
пунктам: Пролог. Суть отмеченной ди-
леммы во сне. Художественная форма. 
Содержание. Действие, ход истории во 
сне.

Финал. Чем завершается сон? Смогла 
ли решиться поставленная проблема? 
Какой смысл таит концовка?

Исследуйте своё эмоциональное со-
стояние во время сна – это поможет оты-
скать ключ к разгадке его значения. Если 
не вышло раскрыть какой-то сон – не 
беда. Сам факт исследования будет под-
держивать укрепление и развитие подсо-
знания. Не стоит опираться на толкова-
ние сна лишь с точки зрения критического 
мышления, интуиция важна не менее ло-
гики. Человек переживает наслаждение и 
безмятежность, получив напутствие изну-
три. Трактование снов – это прямой диа-
лог с собственным мышлением.

Вивиана ПОНОМАРЁВА  
(Источник информации – книга Джона 

Кехо «Подсознание может всё»).

 ■Это интересно
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Белгородцы приняли участие в меро-
приятии с шестого по восьмое августа. 
Суть фестиваля – демонстрация коротко-
метражных фильмов на свежем воздухе, 
где зрители располагаются на заранее от-
ведённой площадке, смотрят картины на 
большом экране, а после голосуют за по-
нравившийся фильм с помощью фонари-
ков. Организаторы оценивают количество 
голосов с помощью люксметра – прибора, 
измеряющего уровень освещенности – и 
определяют лидера.

Фестиваль уличного кино появился в 

2014 году. Тогда студенты из Владивосто-
ка объехали 15 российских городов, где 
устраивали кинопоказы на крышах, пло-
щадях и набережных. Аудитория приняла 
задумку «на ура». Уже в следующем году 
ребята объехали 47 городов, попав в книгу 
рекордов Гиннесса как самый длинный фе-
стиваль-путешественник. А ещё через год 
о проекте узнали более чем в 300 городах 
по всему миру. 

В этом году открытый кинотеатр демон-
стрирует короткометражки с участием Чул-
пан Хаматовой, Игоря Верника, Варвары 
Шмыковой и других актёров.

По завершении турне организаторы вы-
берут абсолютного победителя, призом 
станет грант размером в полтора миллио-
на рублей. 

Мероприятие организовано в рамках 
национального проекта «Культура» при 
поддержке управления культуры Белго-
родской области и проходит в Белгороде 
и Старом Осколе. По традиции белгород-
ский Союз художников России приглаша-
ет живописцев из различных российских 
регионов и ближнего зарубежья. В этом 
году присоединились участники из Бела-
руси. Для пленэра по традиции выбирают 
наиболее живописные, заповедные уголки 
нашей области. На этот раз гостям пред-
ложат написать привлекательные места 
Старооскольского округа - храмы и памят-

ники архитектуры, площади и парки.
На набережной реки Оскол 14 августа 

все желающие смогут присоединиться к 
художникам, которые проведут бесплат-
ный мастер-класс.

Итогом XXI славянского пленэра ста-
нет выставка творческих работ в Центре 
культурного развития «Молодёжный», экс-
понируемая 20 августа. Отметим, что все 
созданные картины будут безвозмездно 
переданы в фонды музеев Староосколь-
ского муниципального округа.

 ■Белгородские художники ■Открытый показ От этюдов 
к большим произведениям

 ► В галерее фотоискусства имени 
В.А. Собровина стартовала итоговая 
выставка традиционного конкурса.

Подобное состязание среди фотографов проводится 
уже в двенадцатый раз. В этом году работы принима-
лись не только от городских фотохудожников, но и об-
ластных. Торжественная церемония проведена пятого 
августа, в День города.

В экспозицию вошла 91 фотография. Всего подано 
392 работы от 49 авторов.  

- Это очень хороший показатель: в прошлом году за-
явок было меньше. Кроме того, в процессе работы жюри 
эксперты отметили, что качество исполнения фотогра-
фий заметно улучшилось: они стали глубже, ярче и ин-
тереснее. В этом году на конкурсе мы увидели больше 
художественных фотографий, - поясняет директор гале-
реи Людмила Русинова.

Сам процесс работы судей традиционно проводится 
«вслепую». И в этот раз фотографиям были присвоены 
номера, фамилии нигде упомянуты не были. Это дало 
возможность выбрать не победителя-человека, а побе-
дителя-фотографию. И уже позже были сопоставлены 
наилучшие снимки и названы мастера.

Организаторы показали на торжественной церемо-
нии не только награждение, но и рассказали обо всех 
этапах проведения конкурса. Экскурсию по экспозиции 
провёл председатель жюри Алексей Плешков. 

Награждение прошло по номинациям «Портрет» и 
«Белгородский пейзаж». В каждой номинации - три при-
зовых места и дополнительное поощрение в отдельной 
рубрике «Специальное упоминание жюри».

- Выставка в этом году сильная – именно по этой при-
чине совет жюри решил создать дополнительную рубри-

ку. Выставка разноплановая. Есть среди участников ав-
торы, которые участвовали у нас уже неоднократно, мы 
их очень любим и ценим. Вместе с тем всегда приятно 
открывать новые имена. Возможно, и особенность этой 
выставки в том, что пришло много новых мастеров, а их 
работы вызывают настоящий интерес у публики, - ком-
ментирует Людмила Русинова.

В номинации «Белгородский пейзаж» победителем 

стал Александр Литвишко с работами «Армагеддон» и 
«У природы нет плохой погоды». Призовые места полу-
чили Элина Ратникова и оператор холдинга «Белгород-
медиа» Сергей Драчёв. Специального упоминания жюри 
удостоился Виталий Хромычев за работу «Храм Возне-
сения Христова под дождём».

Победительницей номинации «Портрет» стала Ок-
сана Ильченко, представившая фотоработу «Урок чте-
ния». Призёрами портретной номинации стали Виталий 
Хромычев и Татьяна Смирнова. Специальное упромина-
ние жюри присуждено Оксане Ильченко за работу «Укро-
щение огня».

Александр Литвишко не в первый раз участвует и за-
нимает призовое место в этом фотоконкурсе. Литвиш-
ко - пейзажный фотограф, он уже пять лет занимается 
фотографией на профессиональном уровне.

- Ощущаю приподнятое настроение, тёплое чувство 
на душе. Я не ожидал, что стану победителем или займу 
призовое место. Для меня самое главное – участие и 
впечатления. Я снимаю для души. Отдыхаю, когда фото-
графирую, - рассказал Александр.

Выставка «Белгород в объективе-2021» продлится до 
конца месяца.

ФОТО ИГОРЯ ГОРЕЛИКА

«Белгород в объективе»  ■О природе и людях 

 ► Международный славянский пленэр проходит с 11 по 21 
августа на территории нашего региона.

Кинотеатр на Везёлке
 ► Завершился 

трёхдневный Фестиваль 
уличного кино.

Материалы полосы подготовила Мария ЛЕБЕДЕВА
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– Со скольки лет вы занимаетесь?
- Мы занимаемся с четырех – пяти лет.

– Скакого возраста вы начали выезжать на какие-то 
значимые соревнования?

– Лет в 8 – 10.

– Представьте, пожалуйста, вашего тренера.
- Ольга Геннадиевна Варламова, это заслуженный тре-

нер России. Она работает со сборной Белгородской обла-
сти по художественной гимнастике.

– Какие у вас сейчас разряды?
– Мы кандидаты в мастера спорта, но выступаем с ма-

стерами спорта.

– Что необходимо сделать, чтобы стать мастером 
спорта?

– Необходимо на серьёзных соревнованиях получить 
справку о выполнении норматива, и таких справок нужно 
две, чтобы получить мастера спорта. Необходимо войти в 
десятку на всероссийских соревнованиях.

– Ситуация с ковидом как-то повлияла на ваши за-
нятия, на вашу конкурентоспособность? Что произо-
шло с вашим участием в выездных соревнованиях?

– Стало немножко проще, за счёт того, что стали появ-
ляться онлайн-турниры, поэтому мы в своих залах начали 
выступать в прямом эфире, не выезжая из города, из сво-
его зала. Но, конечно, это и помешало, было много пропу-
сков и стало меньше выездных турниров.

– А к чему вообще вы стремитесь? Возможно, это 
банальный вопрос, но было бы интересно узнать от-
вет на него.

– Конечно, к получению звания мастера спорта. Мы хо-
тим продолжать жить со спортом и стать заслуженными 
тренерами. Кроме того, получение мастера спорта доба-
вит в дальнейшем баллы к ЕГЭ для поступления. 

– Что вас мотивирует оставаться в художественной 
гимнастике? Ведь тут большая конкуренция, большое 
количество тренировок и, скорее всего, вы сильно 
устаёте?

– Скорее всего, просто интерес, и с возрастом ты осоз-
наёшь, что не можешь жить без гимнастики, всё равно при-
ходишь в зал и тренируешься, и тебе это нравится!

– Вы занимаетесь на двух коврах, в чем разница 
между ними? 

– На одном из них занимаются гимнастки в групповых 
упражнениях, а в соседней части тренируются те, кто вы-
ступает в личном первенстве.

– А как групповые упражнения по сравнению с ин-
дивидуальными? Что сложнее или проще?

– Смотря в каких аспектах. В личной программе ты от-
вечаешь сам за себя. А в групповой - ты отвечаешь ещё и 
за общую синхронность.

– А можете описать, что вы переживаете перед вы-
ступлением? Что испытываете?

– Бабочки в животе. Волнение, даже неуверенность 
перед выходом на площадку. Тебя никто не слушает, все 

заняты, ничего не слышно из-за громкой музыки. И ты вы-
ходишь, не зная ничего. А если в незнакомый зал выезжа-
ешь, то вообще находишься в прострации, особенно если 
без опробований едешь. А когда начинает играть музыка, 
становится уже намного легче, почти ничего не замечаешь, 
просто начинаешь делать своё дело: бросать снаряды, ло-
вить их.

– А есть ли какая-то разница между залами?
– Разницы особой нет. Только в высоте потолка и раз-

мерах зала, и количестве трибун. Разные расположения 
судей. 

– Нет ли у вас противостояний с другими спортсме-
нами?

– Нет, мы общаемся с командами из других городов, 
дружим, но всё равно конкурируем. Они за нас радуются, 
огорчаются.

– Что заставляет вас после неудач вставать и дви-
гаться дальше?

– Наверное, цель получить мастера спорта. Также по-
могает тренер, настраивает, поддерживает.

– Какой ваш любимый спортивный предмет?
Не можем сказать, потому что какие-то предметы могут 

обидеться.

– А есть ли у вас какие-то приметы?
– Да, конечно. Например, мы не считаем медали. Перед 

выступлением становимся в кружок, все за руки берёмся и 
говорим друг другу слова поддержки, потом можем побить 
себя, чтобы прийти в чувство. Например, я, когда выхожу 
из дома, и если мне сразу же встречается мужчина, то я 
думаю, что мне повезёт и всё будет хорошо.

Желаем вам удачи. Пока!
Интервью подготовили Мила Боровицкая, Анатолий Гу-

бин, Анна Баркунова, Диана Золотых, Римма Климова
Клуб активной журналистики работает при «Белго-

род-Арене», аккаунт клуба в инстаграм@jourtime

Бабочки в животе: юные гимнастки 
рассказали о своих приметах

 ■Интервью

 ► Ребята из клуба активной журналистики «Жур_Тайм» побеседовали с учащимися 
отделения  художественной гимнастики, которые занимаются на «Белгород-Арене», 
и узнали о том, как проходят тренировки в условиях пандемии, а также о некоторых 
спортивных суевериях.

 ► Ко Дню физкультурника мы узнали 
у белгородцев – представителей 
разных видов спорта о том, что для 
них значит жить в движении.

- Спорт в моей 
жизни – это и есть 
моя жизнь. Я свя-
зана с ним с само-
го детства и теперь 
уже более 30 лет 
живу ею – спортив-
ной жизнью (тренер 
по фигурному ката-
нию Светлана Бори-
совна).

- Спорт в моей жизни – это не сила и не скорость, 
это ум и логика (шахматист Иван Горяйнов).

- Наша жизнь немыслима без спорта. Каждый чер-
пает в спорте что-то своё. Для одних – эт о красочное 
зрелище, как спектакль. Для других – стремление к 
цели (фигуристка София Овсянникова).

- Спорт в моей жизни – это то, что вселяет в меня 
уверенность и силу духа (теннисистка Арина Поляко-
ва).

- Спорт в моей жизни – это цель, которую я не 
смогла достигнуть (бывшая спортсменка Алиса Черни-
цына)

- Спорт – это как зебра: бывает чёрная полоса, 
бывает белая. Так же и у меня: когда-то я побеждала, 

когда-то – проигрывала. Спорт открывает безгранич-
ные возможности, он заставляет тебя не сдаваться и 
продолжать, несмотря ни на что (представительницы 
современных танцев Кира Горбунова).

- Спорт в моей жизни – это команда, в которой каж-
дый победитель (футболист Владислав Овсяников).

- Одна из важнейших 
составляющих в моей 
жизни – это спорт. Да-
да, именно он, тяжёлый, 
травматичный, изматы-
вающий, проверяющий  
на выносливость, но 
всё же спорт (дзюдоист-
ка Мария Путивская)

Римма КЛИМОВА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА 

СПОРТСМЕНОВ

Спорт в моей жизни  ■Опрос

В пляжном волейболе надежды были связаны с па-
рой Константин Семёнов - Илья Лешуков. Спортсмены, 
к сожалению, остановились на четвертьфинальной ста-
дии, но показали хорошую игру. 

Константин Семёнов играл в Белгороде в классиче-
ский волейбол в середине 2000-х, а затем попробовал 
себя - и весьма успешно - в пляжном виде.

После Олимпиады в Токио Константин Семёнов за-
явил в интервью «Спорт-Экспрессу», что верит в буду-
щий успех: 

- Не зря мы находились здесь, показали хорошую 
игру. Поэтому повод расстраиваться есть. Но это прой-
дет, и дальше будет лучше. Надеюсь, сделаем коррек-
тивы и отомстим. Сделаем выводы. Если будем рабо-
тать с таким же настроем, все получится. Все большие 
победы впереди. Илья - молодой. Постараюсь помочь 

ему и сделать задел на много лет вперед. Все будет 
хорошо.

Поддерживали белгородские болельщики и Сергея 
Тетюхина, отправившегося в Токио в качестве гене-
рального менеджера мужской сборной России по клас-
сическому волейболу. И счастье было так близко, но 
в финальном матче российские спортсмены уступили 
сборной Франции в драматическом поединке. Тем не 
менее, серебряные награды - тоже весомый результат 
российской дружины, переживающей сейчас смену по-
колений. 

- Ощущения от такого серебра неплохие. Хотелось, 
конечно, большего, но, к сожалению, судьба так рас-
порядилась. Чуточку не на нашей стороне была удача. 
Претензий не могу ни к одному из ребят предъявить. 
Для такой молодой команды, наверное, это неплохой 
результат. С другой стороны, мы всегда замахиваемся 
на большее. Мы - максималисты. Волейбол всегда был 
прибыльным в плане медалей. Думаю, и болельщики 
ждали золота, - отметил после финального матча про-
славленный белгородский волейболист, а ныне - руко-
водитель волейбольного клуба «Белогорье».

Дарья ВЛАДИМИРСКАЯ 

Белгородцы, за которых мы болели в Токио  ■Волейбол

 ► Официально на Олимпийских 
играх, завершившихся восьмого 
августа в столице Японии, у 
белгородцев не было представителей 
среди спортсменов, всё же наши 
болельщики переживали за «своих». 

ФОТО CHAMPIONAT.COM
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ГОРОСКОП

Источник: lunday.ru

С 16 ПО 22 АВГУСТА
Что звёзды обещают

ОВЕН 
На этой неделе Овнов ждут положительные изменения в лич-
ной жизни и перспективные знакомства. До среды можете рас-
считывать на помощь знакомых при решении рабочих вопросов. 
Хорошо пойдут дела у тех, кто ищет работу. Удачными окажутся 
инвестиции и открытие нового бизнеса. В среду отложите поезд-
ки и переговоры. Выходные принесут положительные эмоции от 
отдыха.
ТЕЛЕЦ 
Первые два дня у Тельцов не будет «рабочего» настроения, что 
скажется на их продуктивности. Середина недели принесёт не-
плохие идеи насчёт нового дела или работы. Если вы плани-
ровали серьёзные покупки, инвестиции или брать кредит - этот 
день окажется плодотворным. С пятницы по вечер воскресенья 
ничего не предпринимайте в плане карьеры.
БЛИЗНЕЦЫ 
В начале периода знак-антагонист негативно повлияет на все 
сферы вашей жизни. Испорченные планы и непредвиденные си-
туации чреваты нервотрёпкой. Даже общение с близкими будет 
приносить серьёзные неприятности и скандалы. В конце недели 
вы получите несколько интересных идей насчёт подработки.
РАК 
Раки будут усиленно работать всю эту неделю. Кроме того, знак-
антагонист помешает принятию объективных решений (поста-
райтесь не начинать ничего нового). Четверг категорически не 
подходит для покупок и любых других «денежных» дел. Пятница 
и уикэнд принесут вашему знаку зодиака более приподнятое на-
строение.
ЛЕВ 
С понедельника по среду Львы будут буквально купаться во 
внимании противоположного пола. Не исключены судьбонос-
ные встречи, которые перерастут в серьёзное увлечение. Кроме 
того, вам обещаны разнообразные приятные события. Осталь-
ные будни у этого знака зодиака будут заполнены работой. В 
пятницу и выходные будьте готовы  к различным трудностям. 
ДЕВА 
С начала периода Девам придётся держать себя в руках и не 
реагировать даже на прямые провокации. Если не совладаете 
с чувствами - крупно поссоритесь с теми, кто вам дорог. Зато 
потом все конфликты разрешатся сами собой. А одинокие пред-
ставители этого знака зодиака смогут встретить свою любовь. 
ВЕСЫ 
Первые дни этой недели будут наполнены неотложными дела-
ми. Представители масс-медиа, журналисты и рекламщики про-
двинутся по карьерной лестнице. Деловые люди с даром убеж-
дения смогут заключить выгодные соглашения. В среду узнаете 
неприятные факты о вашем близком. Уикэнд пройдет в отдыхе 
и покое.
СКОРПИОН 
Вы сможете укрепить свои финансовые позиции с понедельни-
ка по четверг. Сможете познакомиться  с полезными для дела 
людьми. Успешными для вашего знака зодиака окажутся уси-
лия, направленные на поиски подработки и инвестиции. Будь-
те осторожны. В конце недели чрезмерная гордыня оттолкнёт 
близких людей.
СТРЕЛЕЦ 
Исключительно благоприятный период для Стрельцов: в личной 
жизни и на работе вас ожидает несомненный успех. Например, в 
начале недели вам могут предложить переехать на новое место 
жительства, и этот поступок окажет огромное влияние на ваше 
будущее. Деньги будут: их хватит и на фешенебельный отдых, 
и на дорогие приобретения. Выходные порадуют активным от-
дыхом и принесут только положительные эмоции.
КОЗЕРОГ 
Козерогам не стоит строить «наполеоновские» планы на нача-
ло недели - у вас элементарно не хватит сил. Если ваша работа 
связана с умственным трудом - не работайте на износ. А вот 
в среду всё задуманное вы сможете осуществить очень легко. 
Тем, кто рассчитывал сделать карьеру или преуспеть в соб-
ственном бизнесе, обещаны грандиозные результаты. Условие 
только одно - придётся выложиться «по полной». В пятницу и 
выходные можете предпринимать смелые шаги.
ВОДОЛЕЙ 
На этой неделе у Водолеев не предвидится никаких проблем, 
а только успех и везение. Новые знакомства принесут данно-
му знаку зодиака массу позитива, поэтому не сидите дома, осо-
бенно в первые дни периода. Творческим личностям посещение 
многолюдных мест подарит новые идеи и вдохновение. Среда и 
четверг подойдут для размеренного отдыха. 
РЫБЫ 
Понедельник и вторник чреваты неприятностями на работе. Не 
стоит в эти дни тратить много денег на покупки. Кроме того, Ры-
бам надо следить за документами и не назначать на начало не-
дели деловые переговоры. Среду посвятите культурным меро-
приятиям: сходите на выставку, в музей или в кино. В выходные 
самочувствие может ухудшиться, вы будете ощущать усталость 
и не сможете сконцентрироваться на процессе.

- Почему ты за собой не следишь?
- А я себя ни в чём не подозреваю.

***
- Доктор, вы попросили открыть рот и по-
казать язык. Я сижу уже так десять минут. 
Вы будете меня ещё смотреть?
- Нет, я просто хотел написать рецепт в 
спокойной обстановке.

***
Женщина провожает взглядом свадебный 
кортеж:
- Ещё одну повезли посуду мыть.

***
Когда женщина сказала супругу, что купила 
туфли бежевые, на шпильке и с бантиком, 
он и подумать не мог, что речь идёт о трёх 
парах.

***
- Дорогая, ты в борщ что добавляла? 
- Это мой секретный рецепт. 
- Раскрой, пожалуйста, его доктору. Я в ре-
анимации.

***
Объявление в Древнем Египте: «Ищу рабо-
ту. Пирамиду не предлагать!»

***
- Вовочка, посмотри, какая там температу-
ра на улице?
- Нормальная: тридцать шесть и шесть.

***
Пост в социальных сетях: «Девочки, само-
оценка - это как чулки. Её нужно периодиче-
ски легко и элегантно подтягивать».

***
Кот, живущий в кузнечном цехе, никак не мо-
жет понять, почему его знакомый, домашний 
кот, боится пылесоса?

☺■ Àíåêäîòû íåäåëè■ Ìóäðûå ìûñëè
Ничего страшного, если над тобой смеются. 
Гораздо хуже, когда над тобой плачут.

Михаил Жванецкий

Светлое будущее где-то на горизонте, а он, 
как известно, удаляется по мере приближения.

Александр Ширвиндт

Кто ничего не ждёт, никогда не будет разоча-
рован. Тогда всё, что придёт потом, покажет-
ся вам приятной неожиданностью.

Эрих Мария Ремарк

ÑÌÎÒÐÈÒÅ ÍÀÑ 
â ñåòè êàáåëüíûõ îïåðàòîðîâ 

ãîðîäà Áåëãîðîäà è Áåëãîðîäñêîé îáëàñòè  

ÍÀ 22 ÊÀÍÀËÅ 
ÏÀÎ «Ðîñòåëåêîì» , ÌÒÑ, 

«Çåë¸íàÿ òî÷êà», «Ðóñè÷-ÒÂÍ»

Òåëåêàíàë  «Áåëãîðîä 24»

#ÁÅËÃÎÐÎÄÌÅÄÈÀ

×èòàéòå àêòóàëüíóþ èíôîðìàöèþ 
íà ñàéòå www.belnovosti.ru

Ïîäïèñûâàéòåñü íà íàøè ñòðàíèöû âî âñåõ ñîöñåòÿõ

Календарь погоды на неделю с 13 по 19 августа
13.08

ПТ
14.08
СБ

15.08
ВС

16.08
ПН

17.08
ВТ

18.08
СР

19.08
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 742
днем   744

ночью 745
днем   746

ночью 744
днем   743

ночью 741
днем   741

ночью 742
днем   742

ночью 741
днем   740

ночью 738
днем   738

Температура 
воздуха, °C

ночью   15
днем     27

ночью   15
днем     28

ночью   15
днем     28

ночью   15
днем     31

ночью   16
днем     32

ночью   19
днем     34

ночью   19
днем     33

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь
Направление 
ветра С-З С С С-З З Ю-В С

Скорость
ветра, м/с 4 4 2 2 1 2 1

Геомагнитное поле спокойное. cgms.ru
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 470, вырезка - 330, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 350, ребра - 300, 

рулька - 110, сало - 100, говяди-
на: на кости - 340, вырезка - 580, 
печень - 380, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 390, индейка - 390. 
Тушка/ руб.: курица - 120, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 260; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 320, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 35, 
свекла - 50, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 60, капуста - 50, капуста пе-

кинская - 85, капуста цветная - 90, 
огурцы - 60, помидоры - 45, перец -
60, шампиньоны - 130, яблоки - 75, ба-
наны - 120, лимоны - 220, апельсины -
140, виноград - 280, киви - 300, ман-
дарины - 160. 
Пучок/руб.: лук - 15, укроп - 15, пе-
трушка - 20, салат - 40, щавель - 50, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 110, 
яйца - 35, мед (3-литровая банка) - 
1500 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 160, од-
ноголовая - 250, букет лилий - 450.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Реклама. Афиша

К И Н О

«Не дыши 2», США
триллер, ужасы 18+
«Отряд самоубийц: миссия 
навылет», США, боевик, 
фантастика 18+
«Лука», США, мультфильм 6+  
«Круиз по джунглям», США, 
приключения 6+  
«Главный герой», США, 
комедия, экшн 16+

Расписание сеансов можно
уточнить по телефону: 264-242

Реклама

«Главный герой», США
боевик, комедия 16+  
«Круиз по джунглям», США
приключения, комедия 12+  
«Отряд самоубийц: миссия 
навылет», США
боевик, фантастика 18+  
«Босс-молокосос», США, 
мультфильм, комедия 6+
«Не дыши 2» (США,триллер, 
ужасы) 18+
«Лука» (США, мультфильм) 6+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 540-854

Реклама

12 - 18 августа

«ÂêóñÂèëë» - ýòî ìàãàçèí, ãäå çàáîòÿòñÿ î âêóñå, êà÷åñòâå è åæå-
äíåâíîì ðàçíîîáðàçíîì àññîðòèìåíòå. Îñîáîå âíèìàíèå êîìïàíèÿ 
óäåëÿåò êîíòðîëþ êà÷åñòâà. È ïåðåä òåì, êàê ïðîäóêòû îêàæóòñÿ íà 
ïîëêàõ, îíè ïðîõîäÿò ìíîãîñòóïåí÷àòóþ ïðîâåðêó.

Ó «ÂêóñÂèëëà» íåò ñîáñòâåííîãî ïðîèçâîäñòâà, íî åñòü ïîñòàâùè-
êè, êîòîðûå ðàçäåëÿþò èõ öåííîñòè è ïîäõîä ê ðàáîòå. Çäåñü äàæå 
ìîæíî íå òðàòèòü âðåìÿ íà èçó÷åíèå ñîñòàâîâ, ïîòîìó ÷òî îíè ìàê-
ñèìàëüíî ÷èñòûå è íàòóðàëüíûå: íèêàêèõ êðàñèòåëåé, óñèëèòåëåé 
âêóñà è êîíñåðâàíòîâ. Âñ¸ ñîçäàíî ñ îñîáîé ëþáîâüþ ïðîâåðåííûìè 
ïîñòàâùèêàìè.

Æàðêèå äíè, êñòàòè, èäåàëüíî ïîäõîäÿò äëÿ äåãóñòàöèè ëåòíèõ 
õèòîâ: ñìóçè, ïðîòåèíîâîå ìîðîæåíîå, áåçëàêòîçíàÿ ìîëî÷íàÿ ïðî-
äóêöèÿ, ñî÷íûå è ñïåëûå ôðóêòû. Íå ñîìíåâàåìñÿ, ÷òî äëÿ êàæäîãî 
õèòà íàéä¸òñÿ ìåñòî è â âàøåì ñåðäöå.

Åù¸ îñîáåííîñòü «ÂêóñÂèëëó» ïðèäà¸ò áåñïëàòíûé ñåðâèñ äî-
ñòàâêè, äóøåâíûé ïîäõîä ê ðàáîòå è çàáîòà î ïîêóïàòåëÿõ äàæå íà 
ðàññòîÿíèè. Âñåãî äâà ÷àñà, è ïðîäóêòû îêàæóòñÿ äîìà. Ðåêîìåíäóåì 
ïðîâåðèòü ñâîé àäðåñ íà âîçìîæíîñòü äîñòàâêè â ïðèëîæåíèè «Âêóñ-
Âèëë».

È íå çàáûâàéòå, ÷òî ó÷àñòèå â ïðîãðàììå ëîÿëüíîñòè äà¸ò âîç-
ìîæíîñòü ïðèîáðåòàòü òîâàðû ïî ñïåöèàëüíûì öåíàì, ó÷àñòâîâàòü 
â àêöèÿõ è ïîëó÷àòü ïîäàðêè â äåíü ðîæäåíèÿ.

Áåëãîðîä, âñòðå÷àé åù¸ îäèí «ÂêóñÂèëë» â ãîðîäå!

Ïðèõîäèòå â ãîñòè è âëþáëÿéòåñü â íàòóðàëüíóþ ïðîäóêöèþ. 
È ïóñòü «ÂêóñÂèëë» ñòàíåò ìàãàçèíîì, â êîòîðûé çàõî÷åòñÿ âîçâðàùàòüñÿ çà âêóñíûìè íîâèíêàìè.

Íîâûé ìàãàçèí ïðîäóêòîâ äëÿ çäîðîâîãî ïèòàíèÿ îòêðûëñÿ íà Ùîðñà äîì 45.
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В настоящее время тренировки по 
проекту проводятся в областном цен-
тре на 21-й площадке, где с детьми и 
взрослыми занимаются 25 тренеров-
общественников. Куратор проекта 
«Дворовый тренер» Юрий Дьячков 
подчеркнул, что в Белгороде занятия 
проводятся в местах там, где жители 
попросили организовать досуг детей. 
Большинство спортивных площадок 
находится во дворах многоэтажек, а 
остальные - на школьных стадионах. 
Проект рассчитан до конца лета.

- Одна из основных задач спортив-
ного праздника - дать возможность 
детям из различных микрорайонов 
в неформальной обстановке пооб-
щаться друг с другом, а взрослым 
- обменяться опытом и обсудить 
перспективы развития проекта «Дво-
ровой тренер», - подчеркнул Юрий 
Дьячков.  

Отметим, что проект «Дворовый 
тренер», - это часть масштабной 
программы единороссов «Детский 
спорт». 

- Ребята имеют возможность триж-
ды в неделю заниматься каким-либо 
видом спорта совместно с друзьями 
и соседями по двору. Находясь на 
спортивной площадке, они не остаются 
без присмотра тренера-общественника, 
который отвечает за их безопасность 
во время спортивных занятий. Это не 
только удобно для родителей, но и 
создаёт благоприятную обстановку на 

улицах и во дворах нашего города, - от-
метил депутат областной Думы Никита 
Румянцев.

Спортивный праздник начался с 
разминки, после которой перед ре-
бятами выступили юные кикбоксе-
ры - воспитанники детско-юношеской 

спортивной школы №4. После этого 
участники праздника играли в любимые 
игры и общались друг с другом. В за-
вершение мероприятия дети получили 
спортинвентарь.

Проект «Дворовый тренер» реали-
зуется в областном центре уже девя-

тый год подряд и обретает у горожан 
всё большую популярность. В Белго-
роде создан координационный центр, 
который организовывает работу всех 
площадок, участвующих в проекте. Ак-
тивное участие принимают двадцать 
депутатов городского Совета, кото-
рые содействуют развитию спортивно-
го движения на своём избирательном 
округе. При этом главными фигурами 
всё же остаются тренеры. 

- Успех проекта во многом зависит 
от заинтересованности людей, которые 
занимаются с детьми спортом. Хорошо, 
если тренер живёт в шаговой доступ-
ности от площадки и передаёт мастер-
ство и опыт молодым. Спасибо обще-
ственникам и школьным учителям за их 
подвижническую работу, - заявил Юрий 
Дьячков.

По мнению куратора дворовых тре-
неров Белгорода Надежды Акиньши-
ной, главное видеть каждого ребёнка 
на спортплощадке и учитывать его ин-
тересы. Занятия по проекту «Дворовый 
тренер» - это не тренировки в обычном 
понимании этого слова. Детям необхо-
димо в первую очередь обеспечить ак-
тивный досуг, чтобы им было комфор-
тно и весело. 

Проект подхватили муниципалитеты, 
теперь он реализуется во всех районах 
Белгородской области. 

Павел ПЕРЕДЕРИЙ

Всё начинается с тренера
 ► Спортивный праздник в рамках партийного проекта единороссов «Дворовый тренер» состоялся вечером шестого августа на 

площадке в парке Победы. В нём участвовал координатор проекта, депутат горсовета  Юрий Дьячков, депутат областной Думы 
Никита Румянцев, куратор дворовых тренеров Белгорода Надежда Акиньшина, жители окрестных многоэтажек, а также гости из 
соседних микрорайонов.  
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 ■Детский спорт
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